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1 dicembre 2023

IN PRIMO PIANO:

- Oggi e domani a Roma il secondo Living Lab nazionale Uisp, per
parlare di sport capace di ridisegnare e rigenerare le città. Su Uisp
Nazionale

- Il 3 dicembre è la Giornata internazionale delle persone con
disabilità. Ricerca Uisp, Svimez e Sport e Salute sugli impianti
sportivi: accessibilità limitata per le persone con disabilità. Su
Redattore sociale, Sevenpress.com, Dire, IMGPress

- Convegno 100Esperte per lo sport: dare voce e visibilità
all'expertise femminile. Su Fitav, Adnkronos

ALTRE NOTIZIE:

- Cop 28, approvato il fondo per aiutare le nazioni più vulnerabili
dopo trentadue anni dalla prima richiesta. Su Avvenire

- AI, con “crescerAI” 2 milioni per sostenere il Made in Italy. Nuovo
webinar il 6 dicembre. Su Forum Terzo Settore

- Il gap salariale tra sport maschile e sport femminile: la strada è
ancora lunga. Su SitiNews

- Un anno dai Mondiali in Qatar: la Fifa deve mantenere le promesse
sui diritti umani. Su Bbc

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/luisp-lancia-la-transizione-sportiva-per-la-rigenerazione-delle-citt
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/luisp-lancia-la-transizione-sportiva-per-la-rigenerazione-delle-citt
https://www.redattoresociale.it/article/notiziario/giornata_persone_con_disabilita_uisp_impianti_sportivi_l_accessibilita_e_ancora_limitata
https://www.sevenpress.com/uisp-impianti-sportivi-accessibilita-limitata-per-le-persone-con-disabilita/2023/11/30/468241/
https://docs.google.com/document/d/1jCZRXAmTaabfjA1OGLM5wgKOIwzy0YWs/edit?usp=sharing&ouid=107349254197967597362&rtpof=true&sd=true
https://www.imgpress.it/sport/impianti-sportivi-e-persone-con-disabilita-accessibilita-ancora-limitata/
https://www.fitav.it/100esperte-per-lo-sport/
https://www.adnkronos.com/sport/sport-abodi-piu-visibilita-quello-femminile-cambierebbe-percezione-del-pubblico_48NkZW0wk4Q0Cm4wOAtkHX?refresh_ce#google_vignette
https://www.avvenire.it/mondo/pagine/cop28-perdite-e-danni-apertura
https://www.forumterzosettore.it/2023/11/28/ai-con-crescerai-2-milioni-per-sostenere-il-made-in-italy-nuovo-webinar-il-6-dicembre/
https://www.sitiscommesse.com/news/blog/il-gap-salariale-fra-sport-maschile-e-sport-femminile.html
https://www.bbc.com/sport/football/67575728


- Lo sport femminile supererà la soglia del miliardo di euro di
fatturato nel 2024. Su Le Temps

NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Sabato 2 e domenica 3 dicembre ad Avezzano le fasi finali della
Coppa Italia Master Uisp di pallanuoto

- Uisp Empoli Valdelsa, al PalAramini tornano i centri sportivi
invernali

- Uisp Brescia: il punto delle attività su Giornale di Brescia

- e altre notizie

VIDEO DAL TERRITORIO:

- Uisp Marche ciclismo, l’8 dicembre ad Ascoli il Campionato regionale
di ciclocross

- Calcio Uisp, sabato 2 dicembre ad Aci Castello l'ultima partita della
Coppa Uisp Catania 2023/2024

https://www.letemps.ch/sport/le-sport-feminin-va-franchir-le-seuil-du-milliard-d-euros-de-chiffre-d-affaires-en-2024
https://azinforma.com/ad-avezzano-le-fasi-finali-della-coppa-italia-master-uisp-di-pallanuoto/
https://azinforma.com/ad-avezzano-le-fasi-finali-della-coppa-italia-master-uisp-di-pallanuoto/
https://www.gonews.it/2023/11/30/tornano-i-centri-sportivi-invernali-uisp-al-palaramini/
https://www.gonews.it/2023/11/30/tornano-i-centri-sportivi-invernali-uisp-al-palaramini/
https://drive.google.com/file/d/12jSa47J73fgtOzoVEFKN-TQQYn-GH0bV/view?usp=sharing
https://www.facebook.com/uispmarcheciclismo/videos/358716870040005
https://www.facebook.com/uispmarcheciclismo/videos/358716870040005
https://www.facebook.com/reel/1567149487444768
https://www.facebook.com/reel/1567149487444768


Living Lab nazionale Uisp, nel segno della transizione sportiva

1 e 2 dicembre a Roma per parlare di sport capace di ridisegnare e rigenerare le città. Ecco il
programma

Il progetto Uisp SportPerTutti dà appuntamento a Roma venerdì 1 dicembre per il secondo
Living Lab nazionale, dopo quello tenuto a Bologna lo scorso 16 dicembre. L’incontro si terrà a
partire dalle ore 15 presso Eurostars Roma Aetherna (Casilina, 125, Piazza del Pigneto, 9a).
Sono previsti due panel, il primo a partire dalle ore 15.15 dal titolo: “Rigenerazione e
transizione sportiva: l'azione Uisp per sostenere il cambiamento". Il secondo prenderà il via
alle 16.30, con il titolo: “La dimensione sociale, ambientale ed economica della transizione
sportiva". Alle 17.30 è prevista una sessione di confronto tra i partecipanti. Sabato 2 dicembre
si terrà una mattinata di confronto con la presentazione delle esperienze più virtuose e
significative del progetto.

La giornata dell'1 dicembre si aprirà alle 15 con i saluti di Tiziano Pesce; alle 15.15 si aprirà
il primo panel introdotto da Vincenzo Manco, responsabile Centro Studi e Terzo Settore Uisp.
Interverranno: Salvatore Farina, responsabile Uisp del progetto;Marco Celi, collaboratore Uisp
esperto in processi di innovazione e sviluppo, per presentare i risultati del progetto
“SportPerTutti". Successivamente Francesco Gambetti, coordinatore del progetto Uisp Sport
Civico, presenterà le attività del progetto ed Elena Conti, di Anci Toscana, responsabile e
capofila del progetto “Sport Act” presenterà i contenuti del progetto.

Alle 16.30 inizierà il secondo panel, dal titolo “La dimensione sociale, ambientale ed economica
della transizione sportiva", introdotto da Vincenzo Manco e moderato da Sara Vito,
responsabile Bilancio sociale e Transizione ecologica Uisp. Partecipano:Maurizio Mumolo,
direttore Forum del Terzo Settore; Giulio Lo Iacono, segretario generale ASviS; Leonardo
Montemurro, presidente CNA Basilicata; Simone Digennaro, preside dei Corsi di Laurea in
Scienze Motorie, Università di Cassino e del Lazio Meridionale. Alle 17.30 è prevista una sessione
di confronto con i partecipanti e le conclusioni saranno a cura del presidente Uisp, Tiziano
Pesce.

Per scaricare il programma del 1 dicembre clicca qui

Sabato 2 dicembre sarà invece il momento conclusivo del progetto "SportPerTutti", in cui
verranno presentati i risultati e le buone pratiche. La giornata inizierà alle 9.30 con l'apertura del
presidente Uisp, Tiziano Pesce, e proseguirà alle 9.45 con gli interventi dei Comitati regionali
Uisp coinvolti: Basilicata, Campania, Calabria, Emilia Romagna, Friuli Venezia Giulia, Liguria,
Marche, Piemonte, Puglia, Sicilia, Toscana, Trentino Alto Adige, Veneto. Alle 11.15 Vera Tavoni,
presidente Uisp Modena presenterà l'azione Sportous-Azione animatore sportivo. Alle 11.25
Maria Pina Casula per Uisp Sassari, esporrà Sportous - Azione voucher. L'azione
Uisp4Sustainability - Semplice verrà illustrata alle 11.35 da Santino Cannavò, presidente Uisp
Messina con l'esperienza "Bus&Trek". Dopo una breve pausa alle 12 si riprenderà con

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/sportpertutti-stimoli-e-indicazioni-dal-living-lab-nazionale
https://www.uisp.it/nazionale/files/principale/2023/PROGRAMMA%201%20DICEMBRE_LIVING%20LAB.pdf


Uisp4Sustainability - Sperimentazione e le gare Green Mob e l'intervento di Luca Farenga,
dell'impianto Fulvio Bernardini dell'Uisp Roma e di Loredana Filangeri, della Polisportiva Masi.
Per l'azione Sport Impact Lab alle 12.20interverranno Daniele Mirani, presidente Simurg
Ricerche;Marco Conese, di E_Muvt, il progetto vincitore; )Marcello Campani, del progetto Spin
Lab. Le conclusioni, alle 12.50, saranno a cura di Vincenzo Manco, responsabile Centro Studi e
Terzo Settore Uisp.

Per scaricare il programma del 2 dicembre clicca qui

1 dicembre 2023 ore: 10:36
DISABILITÀ

Giornata persone con disabilità. Uisp:
impianti sportivi, l’accessibilità è ancora
limitata
Il Rapporto su impianti e servizi sportivi presentato in questi giorni da Svimez e Uisp
fornisce uno spaccato sulla situazione in Italia anche sul fronte della fruibilità delle
strutture. Almeno un impianto sportivo su cinque non è fruibile da persone con
disabilità. Quanto agli spettatori, quasi nella metà degli impianti del campione (il
48,74%) sul territorio nazionale non è garantito l’accesso ai disabili

ROMA - Il Rapporto su impianti e servizi sportivi presentato in questi giorni da Svimez e Uisp,
con il sostegno di Sport e Salute, fornisce uno spaccato sulla situazione in Italia ed evidenzia, tra
le altre cose, un’accessibilità ancora limitata per le persone con disabilità. Quattro su 5 sono
accessibili ai praticanti mentre soltanto 1 su 2 è accessibile agli spettatori con disabilità. Il dato
appare particolarmente significativo, soprattutto se sottolineato da Uisp alla vigilia della Giornata
internazionale delle persone con disabilità.

Il 78,23% degli intervistati dichiara che gli spazi dell’attività sportiva sono accessibili agli utenti
con disabilità. Dunque, sul territorio nazionale almeno un impianto sportivo su cinque non è
fruibile da persone con disabilità. La quota di impianti in cui l’accessibilità non è garantita si
attesta intorno al 21% ed è omogena sia al Centro-Nord che al Mezzogiorno. Se escludiamo però
le Isole, gli impianti delle regioni meridionali peggiorano la performance in termini di accessibilità:
la quota di quelli non accessibili sale al 27,5%.

Continuando ad analizzare l’accessibilità, ma guardando stavolta agli spazi per gli spettatori,
nella metà degli impianti del campione (il 48,74%) sul territorio nazionale non è garantito

https://www.uisp.it/nazionale/files/principale/2023/Art.72_%20SPORTPERTUTTI_PROGRAMMA%20EVENTO%20FINALE%20ROMA_2%20DICEMBRE.pdf


l’accesso a spettatori disabili. La quota degli impianti privi di posti accessibili sale nel
Mezzogiorno al 54% degli impianti, mentre scende di poco al 47,38% nelle regioni del
Centro-Nord.

Dal numero medio mensile di utenti con disabilità degli impianti sportivi emerge che l’85% ha una
disabilità di tipo intellettivo-relazionale e/o fisico-motoria. Il 78,8 % degli impianti offre un’attività
sportiva integrata, ovvero per persone con e senza disabilità.

UISP, Impianti sportivi: accessibilità limitata

per le persone con disabilità
30 Novembre 2023

Roma – Il Rapporto su impianti e servizi sportivi presentato in questi giorni da Svimez e Uisp,

con il sostegno di Sport e Salute, fornisce uno spaccato sulla situazione in Italia ed evidenzia, tra

le altre cose, un’accessibilità ancora limitata per le persone con disabilità. Quattro su 5 sono

accessibili ai praticanti mentre soltanto 1 su 2 è accessibile agli spettatori con disabilità

Il 78,23% degli intervistati dichiara che gli spazi dell’attività sportiva sono accessibili agli utenti

con disabilità. Dunque, sul territorio nazionale almeno un impianto sportivo su cinque non è

fruibile da persone con disabilità. La quota di impianti in cui l’accessibilità non è garantita si

attesta intorno al 21% ed è omogena sia al Centro-Nord che al Mezzogiorno. Se escludiamo però

le Isole, gli impianti delle regioni meridionali peggiorano la performance in termini di

accessibilità: la quota di quelli non accessibili sale al 27,5%.

Continuando ad analizzare l’accessibilità, ma guardando stavolta agli spazi per gli spettatori,

nella metà degli impianti del campione (il 48,74%) sul territorio nazionale non è garantito

l’accesso a spettatori disabili. La quota degli impianti privi di posti accessibili sale nel

Mezzogiorno al 54% degli impianti, mentre scende di poco al 47,38% nelle regioni del

Centro-Nord.

Dal numero medio mensile di utenti con disabilità degli impianti sportivi emerge che l’85% ha

una disabilità di tipo intellettivo-relazionale e/o fisico-motoria. Il 78,8 % degli impianti offre

un’attività sportiva integrata, ovvero per persone con e senza disabilità.



SPORT. UISP-SVIMEZ: UN IMPIANTO SU 5 NON FRUIBILE DA PERSONE CON

DISABILITÀ

(DIRE) Roma, 30 nov. - Il Rapporto su impianti e servizi sportivi presentato in questi giorni da

Svimez e Uisp, con il sostegno di Sport e Salute, fornisce uno spaccato sulla situazione in Italia

ed evidenzia, tra le altre cose, un'accessibilità ancora limitata per le persone con disabilità.

Quattro su 5 sono accessibili ai praticanti mentre soltanto 1 su 2 è accessibile agli spettatori con

disabilità. E' quanto si legge in una nota. Il 78,23% degli intervistati dichiara che gli spazi

dell'attività sportiva sono accessibili agli utenti con disabilità. Dunque, sul territorio nazionale

almeno un impianto sportivo su cinque non è fruibile da persone con disabilità. La quota di

impianti in cui l'accessibilità non è garantita si attesta intorno al 21% ed è omogena sia al

Centro-Nord che al Mezzogiorno. Se escludiamo però le Isole, gli impianti delle regioni

meridionali peggiorano la performance in termini di accessibilità: la quota di quelli non accessibili

sale al 27,5%. Continuando ad analizzare l'accessibilità, ma guardando stavolta agli spazi per gli

spettatori, nella metà degli impianti del campione (il 48,74%) sul territorio nazionale non è

garantito l'accesso a spettatori disabili. La quota degli impianti privi di posti accessibili sale nel

Mezzogiorno al 54% degli impianti, mentre scende di poco al 47,38% nelle regioni del

Centro-Nord. Dal numero medio mensile di utenti con disabilità degli impianti sportivi emerge

che l'85% ha una disabilità di tipo intellettivo-relazionale e/o fisico-motoria. Il 78,8 % degli

impianti offre un'attività sportiva integrata, ovvero per persone con e senza disabilità. (Com/Red/

Dire) 17:32 30-11-23 NNNN



Impianti sportivi e persone con disabilità:

accessibilità ancora limitata
Novembre 30, 2023 Sport

Roma – Il Rapporto su impianti e servizi sportivi presentato in questi giorni da Svimez e
Uisp, con il sostegno di Sport e Salute, fornisce uno spaccato sulla situazione in Italia ed
evidenzia, tra le altre cose, un’accessibilità ancora limitata per le persone con disabilità.
Quattro su 5 sono accessibili ai praticanti mentre soltanto 1 su 2 è accessibile agli
spettatori con disabilità.

Il 78,23% degli intervistati dichiara che gli spazi dell’attività sportiva sono accessibili agli utenti

con disabilità. Dunque, sul territorio nazionale almeno un impianto sportivo su cinque non è

fruibile da persone con disabilità. La quota di impianti in cui l’accessibilità non è garantita si

attesta intorno al 21% ed è omogena sia al Centro-Nord che al Mezzogiorno. Se escludiamo però

le Isole, gli impianti delle regioni meridionali peggiorano la performance in termini di accessibilità:

la quota di quelli non accessibili sale al 27,5%.

Continuando ad analizzare l’accessibilità, ma guardando stavolta agli spazi per gli spettatori,

nella metà degli impianti del campione (il 48,74%) sul territorio nazionale non è garantito

l’accesso a spettatori disabili. La quota degli impianti privi di posti accessibili sale nel

Mezzogiorno al 54% degli impianti, mentre scende di poco al 47,38% nelle regioni del

Centro-Nord.

Dal numero medio mensile di utenti con disabilità degli impianti sportivi emerge che l’85% ha una

disabilità di tipo intellettivo-relazionale e/o fisico-motoria. Il 78,8 % degli impianti offre un’attività

sportiva integrata, ovvero per persone con e senza disabilità.

https://www.imgpress.it/2023/11/
https://www.imgpress.it/category/sport/


Ieri al Salone d'Onore del CONI si è parlato di pari opportunità e discriminazione.

con l'obiettivo di promuovere nel mondo dell’informazione la visibilità delle

professioniste in ambito sportivo

Ieri pomeriggio nel Salone d’Onore del Coni è stato presentato il progetto #100esperte per lo sport.

L’iniziativa, promossa dall’Associazione giornaliste Gi.U.Li.A, dall’Osservatorio di Pavia e dalla Fondazione

Bracco, ha l’obiettivo di promuovere nel mondo dell’informazione la visibilità delle professioniste in

ambito sportivo. In un momento particolarmente felice per lo sport azzurro e con uno sguardo rivolto ai

Giochi Olimpici e Paralimpici Invernali 2026, alla luce del recente riconoscimento dello sport nella

Costituzione il progetto #100esperte propone un’occasione di informazione e riflessione a 360 gradi sulla

multidimensionalità del divario tra donne e uomini nel mondo dello sport che si riflette nella

rappresentazione mediale, nella dimensione del lavoro (posizioni apicali, professionismo, divario

salariale) e nei diritti.

Il progetto “100 donne contro gli stereotipi” (#100esperte) è una banca dati online liberamente accessibile

con oltre 450 profili di esperte in settori strategici (Sport, STEM, Economia e Finanza, Politica

internazionale, Storia e Filosofia) selezionate con criteri scientifici, perché siano interpellate da giornalisti,

organizzatori di eventi e talk show, agenzie e uffici stampa, scuole e università per colmare l’assenza di

donne di grande professionalità ed eccellenza nel panorama dei media e della comunicazione italiana.

All’incontro, moderato dalla Vicedirettrice Tg2 Elisabetta Migliorelli, sono intervenuti, tra gli altri, Andrea

Abodi, Ministro per lo sport e i giovani, Silvia Salis, Vicepresidente vicaria CONI; Antonio Parenti, Capo

Rappresentanza in Italia della Commissione Europea; Diana Bracco, Presidente Fondazione Bracco; Diana

Bianchedi, Chief Strategy Planning Legacy Officer Milano Cortina 2026; Monia Azzalini, Responsabile

settore Media e Genere, Osservatorio di Pavia; Marco Mazzocchi, Caporedattore e conduttore RaiSport;

Silvia Garambois, Presidente GiULiA; Elisa Giomi, Commissaria AGCOM; Manuela Claysset, Responsabile

Politiche di genere e diritti UISP; Fiona May, ex lunghista, Board of trustees children’s Foundation of UEFA;

Luisa Rizzitelli, Presidente ASSIST; Valeria Straneo, ex atleta, campionessa di maratona. Contributi video di



Maria Luisa Garatti, avvocata dello sport e atleta, e Katia Serra, ex calciatrice e Laura Pellicoro,

mezzofondista.

A rappresentare il Tiro a Volo Italiano è stata Roberta Pelosi, Consigliera Federale in rappresentanza degli

Atleti e delle Atlete.

“Ho molto apprezzato questa iniziativa – ha commentato la Consigliera – Nella mia esperienza di Tiratrice

ho potuto apprezzare l’impegno che la FITAV ha sempre profuso per garantire alle donne pari

opportunità, sia in ambito agonistico sia in ambito gestionale. Non tutti gli sport sono stati così attenti.

Lodevole l’iniziativa della Vice Presidente del CONI Salis di attivare uno sportello CONI presso cui

segnalare eventuali discriminazioni o abusi. Anche in questo caso lo Sport si dimostra all’avanguardia e

detta il passo”.

Sport, Abodi: "Più visibilità quello

femminile cambierebbe percezione

del pubblico"

30 novembre 2023

"Sul valore dello sport femminile e sulla sua valenza sociale"

"Il progetto “100 donne contro gli stereotipi” ha raccolto, in pochi anni, una rilevante

quantità di informazioni, che qualificano una banca dati consultabile on line, sulle

eccellenze femminili italiane in settori e discipline spesso declinati al maschile, come



le Stem, economia e finanza, politica internazionale, storia e filosofia, che a partire

da quest'anno si amplia con i nomi di professionalità altamente qualificate in ambito

sportivo. Le azioni messe in campo per contribuire al raggiungimento dell'obiettivo

della parità di genere in ambito sportivo sono molteplici, a partire dal nuovo quadro

normativo introdotto con la riforma dello sport, che allarga le prospettive dello

sviluppo del professionismo femminile, stabilisce il riconoscimento di tutele

previdenziali per le atlete, promuovendo la parità di genere a tutti i livelli e

favorendo l'inserimento delle donne, in ruoli di responsabilità, all’interno delle

organizzazioni sportive". Lo ha detto Andrea Abodi, Ministro per lo sport e i giovani

attraverso un messaggio inviato in occasione della presentazione dell'iniziativa

“100esperte per lo sport”, presentata a Roma presso il Salone d’Onore del Coni.

"Nonostante i progressi compiuti negli ultimi anni, persistono le asimmetrie, le

discriminazioni e gli stereotipi di genere. C’è molto da fare sul fronte dell’accesso a

posizioni dirigenziali e decisionali ancora molto squilibrato, sul fronte dei diritti e di

parità di accesso, parità di retribuzione, di visibilità, parità di partecipazione e

opportunità a posizioni di leadership. Sul fronte dell’informazione sportiva e della

copertura mediatica degli sport femminili serve un più rispettoso equilibrio. Una

maggiore visibilità delle competizioni sportive femminili cambierebbe la percezione

da parte del pubblico del valore dello sport femminile e della sua valenza sociale".

L'accordo. Cop28, alla fine i ricchi
pagano i Paesi poveri in balia del
clima



Lucia Capuzzi giovedì 30 novembre 2023

A 32 anni dalla prima richiesta, il fondo approvato a Sharm el-Sheikh è

diventato operativo e ha ricevuto i primi contributi. Ma la cifra stanziata è

simbolica

L’applauso è esploso fragoroso e spontaneo nel centro congressi di Dubai. I

Paesi poveri attendevano questa decisione da 32 anni quando, per la

prima volta, nelle riunioni preparatorie del vertice della Terra di Rio,

l’Alleanza delle piccole isole chiese un fondo per aiutare le nazioni più

vulnerabili a far fronte ai danni inferti dal riscaldamento globale. Un’istanza

puntualmente respinta al mittente nei decenni successivi per l’intransigenza del

Nord del mondo. Esasperato, alla fine, l’anno scorso, il Sud globale ha fatto

fronte comune e ingaggiato un’epica battaglia per ottenere il via libera alla sua

creazione. Per questo, c’è stato un momento di incredulità ieri quando,

all’apertura della 28esima Conferenza sul clima (Cop28), i 197 Paesi

partecipanti più l’Unione Europea hanno approvato in un batter d’occhio

l’immediata entrata in funzione del fondo. «Un buon auspicio» per l’avvio dei

negoziati che, nelle prossime due settimane, dovranno indicare la rotta per

arginare la crisi climatica, ha sottolineato il presidente del summit, il sultano

Ahmed al-Jaber. E ha aggiunto: «Abbiamo già fatto la storia». In effetti, è la

prima volta che una deliberazione di tale importanza viene presa all’apertura

dei lavori. Un risultato abilmente costruito dalla presidenza emiratina,

nell’occhio del ciclone per i legami con l’industria petrolifera: Jaber è

amministratore delegato della compagnia di Stato Adnoc e le dimissioni

annunciate due giorni fa, sull’onda di una serie di scandali, si sono rivelate un

falso.

Un inizio positivo era vitale per recuperare credibilità. Nella quinta ed ultima

riunione del comitato incaricato di elaborare la proposta, il 5 novembre, il

https://app-eu.readspeaker.com/cgi-bin/rsent?customerid=7318&lang=it_it&amp;voice=Roberto&readid=page-content&url=https%3A%2F%2Fwww.avvenire.it%2Fmondo%2Fpagine%2Fcop28-perdite-e-danni-apertura


compromesso era di fatto già stato raggiunto. Restava solo da

ufficializzarlo. E così è stato. Come previsto, dunque, il fondo sarà

ospitato dalla Banca mondiale e sarà alimentato da versamenti volontari.

Aggettivo quest’ultimo fondamentale per incassare il sì dei Paesi di vecchia

industrializzazione – gli inquinatori storici –, ai quali viene rivolta espressamente

la richiesta di contribuire. In realtà, la formulazione del testo è sufficientemente

ampia da consentire la partecipazione anche agli emergenti – vedi la Cina – le

cui emissioni sono in crescita negli ultimi anni. Ma è anche aperto ad altri

soggetti, come le grandi società del fossile alle quali il segretario generale

dell’Onu, António Guterres, vorrebbe imporre una tassa ad hoc. Gli Emirati

hanno dato l’esempio con un finanziamento da 100 milioni di dollari,

seguiti dall’Ue – 225 milioni di cui 100 sborsati dalla Germania –, dalla

Gran Bretagna – 75 milioni –, dal Giappone – 10 milioni – e dagli Usa, 24,5

milioni. Cifra quest’ultima ben al di sotto delle attese che rivela la diffidenza di

Washington verso l’iniziativa, a cui si era opposta fino all’ultimo a Sharm

el-Sheikh. In poche ore, comunque, il fondo ha avuto quasi 430 milioni di

dollari in totale. Ammontare, in ogni caso, simbolico rispetto alle reali

necessità. «Si tratta di un segnale di disponibilità. I Paesi vulnerabili hanno

accettato compromessi su molti fronti, incluso il contenuto del fondo, modellato

sulle richieste delle nazioni ricche. A cominciare dall’allocazione presso la

Banca mondiale invece della creazione di una nuova istituzione. Almeno, però,

tutto il Sud del mondo ha accesso ai finanziamenti e non solo i più fragili. A

fronte di una grande disponibilità, le nazioni povere stanno, però, ottenendo

poco. Nel 2021, l’ultimo anno per cui sono disponibili dati, i finanziamenti per

l’adattamento sono diminuiti a soli 21 miliardi di dollari. Almeno dieci volte in

meno di quanto occorre, stimato tra 215 e i 387 miliardi di dollari annuali fino al

2030», spiega Nisha Krishnan, esperta del World resources institute (Wri).

Sulla stessa linea Madeleine Diouf Sarr, presidente del gruppo delle 46



nazioni tra le più povere: «Il fondo ha un enorme significato per la giustizia

climatica. Ma se resta vuoto non ci può aiutare».

Il suo significato politico è, comunque, cruciale. Jaber ha voluto evitare di

ripetere l’errore dell’anno scorso quando il duello sul fondo aveva creato un

divario insormontabile tra Nord e Sud del mondo, bloccando l‘adozione di

misure stringenti sul contenimento delle emissioni, al fine di mantenere le

temperature entro la soglia di equilibrio di 1,5 gradi. L’obiettivo della Cop28 è

rilanciare l’ambizione in un momento drammatico. Già quest’anno – il più caldo

di sempre secondo l’Organizzazione meteorologica mondiale – si è arrivati a

+1,4 gradi. «L’umanità è in guai seri – ha detto nel video-messaggio di apertura,

Guterres –. Stiamo vivendo il collasso climatico in tempo reale e l'impatto

è devastante». Da oggi, le parti dovranno concentrarsi su che cosa fare per

arginare la catastrofe. E questo implica il nodo dei combustibili fossili. Oltre 80

Paesi vorrebbero includere la loro «eliminazione graduale» nel documento

finale. Non sarà facile per il vertice ospitato da una petro-potenza anche se il

“sultano presidente” è apparso possibilista: «Tutte le opzioni devono essere

discusse». Oggi e domani i discorsi dei capi di Stato e di governo daranno le

prime indicazioni. A loro si è rivolto papa Francesco, impossibilitato a

viaggiare per ragioni di salute. Su Twitter ha rilanciato una frase della

Laudate deum: «Speriamo che quanti interverranno nella Cop28 siano strateghi

capaci di pensare al bene comune e al futuro dei loro figli, piuttosto che agli

interessi di circostanza di qualche Paese o azienda. Possano così mostrare la

nobiltà della politica e non la sua vergogna".



AI, con “crescerAI” 2 milioni per sostenere il
Made in Italy – Nuovo webinar il 6 dicembre

28 Novembre 2023

Un webinar organizzato dal Fondo per la Repubblica Digitale con Google per raccontare il bando

crescerAI.

Il bando mira a selezionare progetti rivolti allo sviluppo di soluzioni di Intelligenza Artificiale di tipo

open source destinate alle PMI, in particolare quelle nelle aree più svantaggiate.

AI, con “crescerAI” 2 milioni per sostenere il Made in Italy – Nuovo webinar il prossimo 6

dicembre alle 14.30

Con il bando, sostenuto da Google.org, l’Impresa sociale Fondo per la Repubblica Digitale

seleziona soluzioni innovative per rendere disponibili i vantaggi dell’Intelligenza Artificiale alle

PMI, in particolare quelle nelle aree più svantaggiate

Roma, 28 novembre 2023 – Selezionare progetti rivolti allo sviluppo di soluzioni di Intelligenza

Artificiale di tipo open source destinate alle piccole e medie imprese del Made in Italy, incluse le

imprese sociali, con una particolare attenzione alle realtà operanti in settori e contesti

svantaggiati. Questo è l’obiettivo di “crescerAI” il bando, pubblicato dall’Impresa sociale Fondo

per la Repubblica Digitale e sostenuto da Google.org, che vuole individuare progetti scalabili,

capaci di generare un beneficio funzionale alle esigenze del tessuto produttivo di PMI e imprese

sociali italiane.

Nel webinar del prossimo 6 dicembre alle ore 14,30 – gratuito e aperto a tutti – Giorgio Righetti,

Direttore Generale del Fondo per la Repubblica Digitale, Martina Lascialfari, Responsabile delle

Attività Istituzionali del Fondo per la Repubblica Digitale e Susanna Garancini, Brand Marketing

Manager di Google illustreranno le modalità di partecipazione al bando “CrescerAI”.

A questo link (https://zoom.us/webinar/register/WN_2H2KPlTjRdyB0Cr7h10V5Q#/registration) ci

si può iscrivere.

CHI PUÒ PARTECIPARE AL BANDO. Soggetti pubblici e privati senza scopo di lucro – come per

esempio università, istituti e centri di ricerca, e centri di trasferimento tecnologico – potranno

partecipare presentando proposte progettuali entro il 31 gennaio 2024 attraverso il portale

Re@dy (www.portaleready.it). Il bando mette a disposizione in totale 2.200.000 euro.

I progetti valutati idonei verranno sostenuti in tutte le fasi per creare, promuovere, applicare e

scalare soluzioni innovative di AI: le proposte potranno includere fasi preliminari di ricerca e

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=intelligenzaartificiale
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=pmi
https://zoom.us/webinar/register/WN_2H2KPlTjRdyB0Cr7h10V5Q#/registration
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sviluppo, test e applicazione sperimentale, implementazione e scale-up della soluzione proposta,

prevedendo anche il coinvolgimento di imprese per l’apporto di know how specifico nel campo

dell’AI. I progetti finalisti verranno valutati anche da un panel di esperti che include il Prof.

Vincenzo Ambriola (Direttore del Dipartimento di Informatica dell’Università di Pisa), la Prof.ssa

Raffaella Cagliano (Direttrice del Dipartimento di Ingegneria Gestionale del Politecnico di Milano),

Eleonora Faina (Direttrice Generale di Anitec-Assinform), Mario Nobile (Direttore Generale di

AgID), Agostino Santoni (Vice Presidente di Confindustria con delega al Digitale). Per tutti i

dettagli relativi alla partecipazione al bando “crescerAI” si può consultare il sito

fondorepubblicadigitale.it.

Per partecipare c’è tempo fino al 31 gennaio 2024 | Info su fondorepubblicadigitale.it

Qui un breve video di presentazione del bando
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Il gap salariale fra sport maschile e sport
femminile

di Mauro Mondello, 30. Novembre 2023

Si riflette in maniera sempre più pressante sulla necessità di adeguare gli stipendi delle

sportive a quelli dei loro colleghi uomini. Eppure, c’è ancora molta strada da fare per

abbattere il salary gap nello sport.

https://www.fondorepubblicadigitale.it/
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La strada è ancora lunga
C’è un punto positivo dal quale partire: è stata fatta molta strada, negli ultimi dieci anni, sulla

questione del gap salariale fra sport maschile e sport femminile. Detto questo, c’è però ancora

tantissimo da fare per creare una reale uguaglianza fra uomini e donne che praticano sport, sia

sul tema della retribuzione che per quanto riguarda le strutture di allenamento, i contratti

sportivi, la visibilità e la rappresentanza negli organi che gestiscono e comandano lo sport

mondiale.

Il gruppo di alto livello sull’uguaglianza di genere nello sport, istituito dalla commissaria europea

per l’innovazione, la cultura, la ricerca, l’istruzione e la gioventù Marija Gabriel nel 2022, ha

presentato un piano d’azione che gli Stati membri dovrebbero perseguire, entro il 2026, per

garantire maggiore uguaglianza tra uomini e donne. Più che verificare come sta andando

l’applicazione del piano (è comunque ancora troppo presto) vale la pena comunque passare in

rassegna alcuni punti, in quanto fotografano in maniera molto chiara la situazione.

Fra le questioni più urgenti da risolvere per ridurre la distanza salariale nello sport fra uomini e

donne viene ad esempio segnalata la necessità di lavorare meglio sul tema della formazione. Da

questo punto di vista è essenziale lavorare affinché il tema dell’uguaglianza di genere nello sport

sia un concetto netto già a partire dallo sport giovanile, così da avere una ricaduta intersezionale di

lungo periodo.

Altro elemento di grande importanza è quello che vede gli uomini non solo come parte

osservatrice, ma come grimaldello decisivo per ridurre il gap. Sono proprio gli uomini, infatti, a

doversi battere con le donne affinché gli stipendi siano bilanciati e in modo che i ruoli decisionali

più importanti nelle federazioni e negli organismi internazionali vengano distribuiti in maniera

consona fra uomini e donne.

Attraverso la partecipazione, infatti, si può sostenere lo sviluppo dello sport femminile e costruire,

tassello dopo tassello, un mondo sportivo più equilibrato, riassestandolo a livelli che sono

invece, in questo momento, del tutto fuori scala. Se prendiamo come riferimento gli Stati Uniti, in

teoria un paese già abbastanza avanti dal punto di vista della parità salariale, vediamo

comunque come gli atleti uomini guadagnano molto di più delle loro controparti femminili.

In sport come la pallacanestro, il golf, il baseball, il tennis, la differenza di retribuzione tra

giocatori di sesso maschile e femminile può variare dal 15% a quasi il 100%. Per fare un

esempio, lo stipendio base medio di un giocatore della NBA è circa quarantaquattro volte

superiore allo stipendio medio annuo di una giocatrice della WNBA, una distanza che non è

giustificabile dal fatto che la stagione della WNBA sia più breve, con 36 partite rispetto alle 82



della NBA. Attenzione però, perché proprio dagli Stati Uniti arriva anche una buona notizia: le

squadre nazionali femminile e maschile di calcio degli USA ricevono la stessa retribuzione.

L’esempio del calcio dimostra che la parità salariale
è ancora lontana
Da una parte abbiamo Alex Morgan e Megan Rapinoe (appena ritiratasi), le due calciatrici più

famose la mondo che nel 2022 hanno portato a casa quasi 6 milioni di dollari. Dall’altra

Cristiano Ronaldo, che secondo Forbes invece ha incassato 136 milioni.

La punta dell’iceberg non sono però stipendi comunque molto alti come quelli di Morgan e

Rapinoe, ma le rilevazioni che spiegano come, in alcuni campionati di prima fascia, le calciatrici

possano ricevere stipendi anche da 600 euro al mese, secondo i dati FIFpro, la federazione

internazionali dei calciatori e delle calciatrici professioniste.

In occasione della coppa del mondo di calcio femminile 2023, giocatasi in Nuova Zelanda dal 20

luglio al 20 agosto scorsi, FIFPRO ha pubblicato un rapporto secondo il quale oltre il 60% delle

giocatrici partecipanti al mondiale ha dovuto prendere un congedo non retribuito da un altro

lavoro per poter giocare per la propria squadra nazionale nei tornei di qualificazione alla Coppa

del Mondo. Inoltre, il 30% delle stesse giocatrici non ha ricevuto alcun compenso dalle squadre

nazionali negli ultimi diciotto mesi.

È la stessa FIFA, in un documento del 2022, a spiegare come il 23% delle squadre ai campionati

nazionali femminili di calcio delle federazioni qualificatesi al mondiale vedono club composti da

sole dilettanti, che rimborsano solo piccole spese alle giocatrici. I numeri, insomma, sono

davvero impietosi e bisognerà impegnarsi con forza nel prossimo decennio per far capire, prima

di tutto al pubblico, che lo sport ha bisogno di uguaglianza.

Coppa del Mondo del Qatar 2022: la FIFA "deve
mantenere le promesse sui diritti umani del Qatar" -
Presidente del calcio norvegese
Di Dan Roan e David Lockwood

30 novembre 2023

https://www.fifpro.org/en


La Fifa "ha la responsabilità di portare avanti l'eredità che aveva promesso" sui diritti umani in Qatar dopo la
Coppa del Mondo del 2022, ma "non è ancora arrivata a quel punto", secondo il capo del calcio norvegese
Lise Klaveness.

A un anno dal torneo, Klaveness è tornato in Qatar per cercare di verificare se i diritti umani nello Stato del Golfo
siano stati migliorati.

Parlando da Doha, ha detto a BBC Sport che la Coppa del Mondo "ha davvero spinto alcuni cambiamenti molto
progressisti" sul trattamento dei lavoratori migranti, ma ha anche detto di aver identificato una "lotta con l'attuazione"
delle riforme.

E sulla questione dei diritti dei gay in Qatar , dove le relazioni tra persone dello stesso sesso sono illegali,
Klaveness ha detto che "le questioni sono ancora delicate, controverse e non si sono mosse affatto".

L'ex nazionale norvegese ha detto di essere tornata in Qatar, dove ha incontrato i lavoratori, le autorità e i
rappresentanti delle ONG, un anno dopo il torneo, per "imparare, perché pensiamo che questi problemi si
ripresenteranno ancora e ancora".

"Vogliamo dare seguito alle promesse fatte dalla Fifa e alla responsabilità del calcio riguardo alla politica dei diritti
umani", ha aggiunto.

"Per ora, vediamo che la Fifa non si è realmente appoggiata e non si è impegnata a percorrere davvero il cammino
verso l'abolizione dei diritti umani [fino a renderli un prerequisito per ospitare] la Coppa del Mondo".

In risposta, la FIFA ha affermato che la sua sottocommissione per i diritti umani e la responsabilità sociale sta
effettuando una valutazione indipendente per verificare se i passi compiuti finora dall'organismo sono "in linea" con
le sue responsabilità in materia di diritti umani e se sarebbero raccomandati ulteriori passi "in vista di rafforzare
ulteriormente l'eredità del torneo per i lavoratori migranti".

"Esperti internazionali e rappresentanti sindacali che hanno valutato e collaborato al programma sui diritti del lavoro
per i lavoratori della Coppa del Mondo FIFA hanno ripetutamente riconosciuto che sono stati compiuti importanti
passi avanti nella sfera dei diritti del lavoro", ha detto un portavoce della FIFA.

"Secondo l'Organizzazione Internazionale del Lavoro, le riforme del lavoro del Qatar sono state significative e hanno
portato benefici a centinaia di migliaia di lavoratori e la Coppa del Mondo è stata un importante catalizzatore di
queste riforme.

"È innegabile che siano stati compiuti progressi significativi, ed è altrettanto chiaro che l'attuazione di tali riforme
trasformative richiede tempo e che sono necessari maggiori sforzi per garantire che le riforme vadano a beneficio di
tutti i lavoratori del Paese".

Gli organizzatori della Coppa del Mondo del Qatar sono stati contattati per un commento.

"Forze progressiste"
L'anno scorso Klaveness aveva criticato la decisione di assegnare l'evento di punta al Qatar, riferendosi a
"conseguenze inaccettabili".

Ciò è seguito ad anni di polemiche sul costo umano della costruzione delle infrastrutture necessarie per il torneo
nell'estremo caldo estivo dello stato del Golfo, e sulle sue leggi discriminatorie.

Il Qatar ha introdotto riforme del lavoro a partire dal 2017, con maggiore protezione per i lavoratori, un salario
minimo e lo smantellamento del controverso sistema di sponsorizzazione “kafala”, ma da tempo vi sono
preoccupazioni sull’attuazione.

"La nostra valutazione è che sono stati apportati alcuni cambiamenti, in particolare alla protezione dal calore e alla
capacità di organizzarsi dei lavoratori", ha detto Klaveness, che ha elogiato le "forze progressiste" tra le autorità del
Qatar.

https://www.bbc.co.uk/sport/football/61635340
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"Ma il sistema kafala - anche se è stato smantellato sulla carta - le persone [ancora] sperimentano che il loro
passaporto viene loro tolto [dai datori di lavoro], e la tradizione in cui i datori di lavoro chiedono al precedente datore
di lavoro di rilasciarti prima che tu possa cambiare lavoro," ha aggiunto Klaveness.

"È avvenuta una legislazione molto progressista - molto più che nel resto della regione - ma quando incontri i
lavoratori sul campo qui vedi molto chiaramente che l'attuazione presenta problemi su elementi centrali che non
cambiano.

"Abbiamo incontrato due lavoratori che non avevano ricevuto lo stipendio. È sempre un pericolo quando il ritmo
[delle riforme] è stato così alto negli anni precedenti la Coppa del Mondo, che il ritmo rallenti".

Nonostante abbia ricavato la cifra record di 6 miliardi di sterline dalla Coppa del Mondo, la Fifa ha resistito alle
richieste degli attivisti e di alcune federazioni calcistiche europee per un fondo di risarcimento per le famiglie dei
lavoratori deceduti.

Ha invece istituito un "fondo ereditario" destinato all'istruzione, mentre l'amministratore delegato della Coppa del
Mondo è stato criticato durante il torneo per aver affermato "la morte è una parte naturale della vita" in
risposta a una domanda sulla morte di un lavoratore migrante.

Tra le richieste per la creazione di un centro per lavoratori migranti a Doha, il presidente della Fifa Gianni Infantino
ha annunciato il progetto di un ufficio permanente per l'Organizzazione Internazionale del Lavoro, un'agenzia delle
Nazioni Unite.

L'organo di governo sta ora conducendo una valutazione indipendente su "se siano raccomandati ulteriori passi in
vista di un ulteriore rafforzamento dell'eredità del torneo per i lavoratori migranti".

"La FIFA ha detto che valuterà se i diritti umani sono stati violati durante questa Coppa del Mondo e come porvi
rimedio, e, cosa altrettanto importante, come questi diritti umani dovrebbero essere implementati in futuro", ha detto
Klaveness.

"Ci aspettiamo che si impegnino davvero su questi problemi e che la Fifa in quel rapporto li affronti davvero andando
avanti.

"Gianni Infantino ha detto che ci sarebbe una sorta di hub qui in Qatar dove i lavoratori potrebbero andare per
conoscere i loro diritti. Vediamo se il rapporto affronta questo aspetto. Non possiamo ancora vederne segnali.

"Il Comitato Supremo ha svolto un lavoro molto importante per guidare il cambiamento [ma] ora verrà chiuso perché
era un organismo di Coppa del Mondo.

"È importante che la Fifa e il calcio mantengano le promesse fatte. Non siamo ancora arrivati   a quel punto.

"Non potremo mai ripetere questa storia. È responsabilità della Fifa avere processi di gara in cui i rischi vengono
valutati da organismi indipendenti e dove i padroni di casa devono mostrare come mitigano questi rischi prima che
vengano assegnati".

■ "Un Mondiale deserto rovinato da una tempesta di polvere di polemiche"
■ Beckham "orgoglioso" di essere stato ambasciatore del Qatar 2022
■ Come i tifosi in viaggio hanno trovato il torneo del Qatar

In un recente rapporto, Amnesty International ha affermato che “l’inazione” del Qatar e della FIFA sui diritti dei
lavoratori sta “contaminando l’eredità” della Coppa del Mondo e che i progressi sono “in gran parte in fase di
stallo”.

Tuttavia, il governo del Qatar ha risposto insistendo che la Coppa del Mondo "ha accelerato le riforme del lavoro,
creando un'eredità significativa e duratura del torneo".

Ha affermato di essere ora alla guida della regione in materia di diritti dei lavoratori, facendo riferimento
all’introduzione di un salario minimo, alla rimozione degli ostacoli al cambiamento di lavoro, a un meccanismo di
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reclamo semplificato, a un’applicazione più rigorosa, compresa la repressione del pagamento delle tariffe di
reclutamento illegale, e a una maggiore consapevolezza dei diritti dei lavoratori.

La Fifa ha affermato che è "innegabile che siano stati compiuti progressi significativi", ma ha ammesso che "sono
necessari maggiori sforzi per garantire che le riforme vadano a beneficio di tutti i lavoratori del Paese".

La Coppa del Mondo del 2034 si svolgerà nella vicina Arabia Saudita, nonostante le preoccupazioni di lunga
data dei gruppi che si battono per la scarsa situazione dei diritti umani. Klaveness è stato critico nei confronti del
processo Fifa che ha portato il Regno del Golfo a emergere come unico offerente per il torneo.

Mohammed bin Salman, il principe ereditario saudita, ha dichiarato a settembre che "non gli importa" delle accuse
contro il paese di "sportswashing" - investendo nello sport e utilizzando eventi di alto profilo per migliorare la
propria reputazione internazionale.

Ad agosto, le guardie di frontiera saudite sono state accusate, in un rapporto di Human Rights Watch, dell’uccisione
di massa di migranti lungo il confine yemenita. L’Arabia Saudita ha precedentemente respinto le accuse di
uccisioni sistematiche.

Alcuni fan LGBT hanno boicottato il Qatar 2022 per il trattamento riservato ai gay, dove l’omosessualità è punibile
fino a sette anni di prigione. Gli organizzatori hanno affermato che tutti erano i benvenuti, sostenendo che nessuno
sarebbe stato discriminato.

"Anche la questione LGBTQ è importante per noi perché tutti i tifosi dovrebbero essere liberi e al sicuro durante i
Mondiali. E quello che vediamo chiaramente è che le questioni sono ancora altrettanto delicate", ha detto Klaveness.

"Quindi, abbiamo bisogno di una 'cassetta degli attrezzi' per affrontare questo problema.

"Non ci si può [dire] che affrontare la questione della sicurezza legale per le persone LGBTQ sia controverso e visto
come una politica populista. Queste sono questioni pratiche: abbiamo bisogno di meccanismi migliori che vadano
avanti".

Lo sport femminile supererà la soglia del
miliardo di euro di fatturato nel 2024
I ricavi delle competizioni sportive femminili globali continueranno la loro tendenza al rialzo anche l’anno prossimo,
stima la società di consulenza Deloitte
IMAGO/David Buono/Icon Sportswire

In totale, gli esperti finanziari dell'azienda britannica contano per il prossimo anno un fatturato complessivo di 1,28 miliardi di
dollari, ovvero 1,12 miliardi di franchi. Dopo il successo della Coppa del Mondo organizzata l'estate scorsa da Australia e Nuova
Zelanda, il solo calcio dovrebbe valere 555 milioni di dollari (487 milioni di franchi).
Leggi anche: Le crescenti difficoltà del calcio femminile
Oltre il 50% dei ricavi delle competizioni femminili proverrà ancora dal Nord America, nonostante la rapida crescita del calcio
femminile in Europa.

Tendenza costante

https://www.bbc.co.uk/sport/football/67271423
https://www.bbc.co.uk/news/topics/cz04r547yk4t
https://www.bbc.co.uk/sport/66874723
https://www.bbc.co.uk/sport/66874723
https://www.bbc.co.uk/news/world-middle-east-66545787
https://www.letemps.ch/profil/le-temps-avec-l-afp
https://www.letemps.ch/sport/football/crise-croissance-football-feminin


"Negli ultimi anni abbiamo assistito a una crescita eccezionale dello sport femminile in tutto il mondo, che ha portato a un
aumento significativo del suo valore commerciale, che a sua volta ha motivato un crescente interesse da parte degli investitori",
osserva Jennifer Haskel, analista del dipartimento Sports & Business. Deloitte. Fondamentalmente, aggiunge, lo sport femminile
è sempre più visto come un prodotto a sé stante, distinto dallo sport maschile d’élite.
Leggi anche: Un a priori negativo pesa sulla percezione del calcio femminile, lo dimostra uno studio scientifico
Si prevede che la tendenza continui negli anni successivi, rafforzata da un aumento dei diritti di trasmissione pagati dai canali
televisivi o dalle piattaforme di contenuti.
Attualmente i ricavi commerciali (accordi di sponsorizzazione, partnership e vendita di prodotti derivati) rappresentano oltre il
50% del fatturato generato dalle competizioni sportive femminili.
Trova tutti gli episodi del nostro podcast “Raffut”, dedicato al posto delle donne nello sport
ECONOMIA DELLO SPORT

Pubblicato il 29 novembre 2023 alle 09:28. / Modificato il 29 novembre 2023 alle 13:05
Secondo le stime pubblicate mercoledì dalla società di consulenza Deloitte, i ricavi globali delle competizioni sportive femminili
supereranno per la prima volta la soglia del miliardo di euro nel 2024.

Ad Avezzano le fasi finali della

Coppa Italia Master UISP di

Pallanuoto

30 Novembre 2023

Sabato 2 dicembre e domenica 3, nella splendida vasca della piscina comunale di Avezzano, le

squadre dei campionati regionali di Lazio, Abruzzo, Toscana, Emilia-Romagna, sfideranno i

Campioni Nazionali in carica, della società Torino ’81 Vintage per le fasi finali della Coppa Italia

Master UISP di Pallanuoto.

https://www.letemps.ch/sport/football/un-a-priori-negatif-pese-sur-la-perception-du-football-feminin-montre-une-etude-scientifique
https://www.letemps.ch/societe/decouvrez-raffut-nouveau-podcast-original-temps
https://www.letemps.ch/tags/economie-du-sport


Il programma prevede fasi di qualificazione a partire da sabato pomeriggio alle ore 14:00 fino alle

21:00, mentre domenica mattina ci sarà l’assegnazione del titolo con le partite che si svolgeranno

rispettivamente alle ore 9:30 per 5°-6° posto, 10:30 per il 4° e 3° posto

Alle ore 11:30 ci sarà la finalissima per il 1° e 2° posto.

“Ancora una volta – dichiara Massimo De Leonardis, responsabile Centro Italia nuoto e gestore della

struttura comunale- la piscina di comunale di Avezzano risulta un importante snodo per tutte le

attività Uisp Nazionali e Regionali, ormai un punto di riferimento più che consolidato. Nelle ultime

due stagioni si sono svolte le finali nazionali di pallanuoto giovanile e ad aprile 2023 Il Trofeo delle

regioni UISP. In questa stagione sono già due, le manifestazioni che stiamo organizzando”.

Il riferimento di De Leonardis è al prossimo appuntamento di questo fine settimana e al primo

evento del 2024 già fissato in calendario e cioè al Campionato Nazionale Esordienti A e Categoria

previsti per il 5 e il 6 Gennaio.

Tornano i centri sportivi invernali Uisp al PalAramini
30 Novembre 2023
Tornano i centri sportivi invernali Uisp al PalAramini di Empoli, il miglior modo per trascorrere i giorni di
vacanza attraverso sport, socializzazione e divertimento. I centri prevedono un’attività multidisciplinare che
spazia nella conoscenza e nella pratica di diversi sport e laboratori a tema. Sono rivolti a bambini di età
compresa tra 5 e 11 anni e quest’anno si terranno in due tranche: da mercoledì 27 dicembre a venerdì 29
dicembre compresi e da martedì 2 gennaio a venerdì 5 gennaio compresi. L’orario è dalle 8 alle 13.30 (escluso
il pranzo). Le iscrizioni sono già aperte e termineranno mercoledì 20 dicembre prossimo. «Dopo la positiva
esperienza dei centri estivi - spiega Arianna Poggi, presidente Uisp Empoli Valdelsa - abbiamo pensato di
rilanciare l’offerta anche per il periodo invernale, così come avvenuto lo scorso anno. Si tratta di una occasione
per le famiglie di avere un aiuto nell’organizzazione del tempo. Ma anche e soprattutto un’opportunità per
ragazze e ragazzi di impiegare il tempo libero delle vacanze natalizie per attività che favoriscono il benessere
fisico e mentale, sviluppando socialità e divertendosi». Quello proposto sarà un ricco programma di attività
ludico-sportive che faranno trascorrere ai partecipanti momenti di crescita e socializzazione attraverso la guida
di operatori esperti e qualificati. I bambini verranno coinvolti.in diversi sport, in modo da sviluppare e migliorare
la conoscenza di sé e degli altri. Il costo per la frequenza dal 27 al 29 dicembre è di 55 euro, mentre dal 2 al 5
gennaio è di 65 euro. Per poter partecipare è necessario il certificato medico di idoneità sportiva non agonistica
per bambine e bambini con età uguale o superiore a 6 anni. Tutta la modulistica si trova sul nostro sito



www.uisp.it/empoli. Per informazioni e iscrizioni si può scrivere a empolivaldelsa@uisp.it, chiamare lo
0571/711533 oppure recarsi direttamente presso i nostri uffici in via XI Febbraio 28/A a Empoli. Fonte: Uisp
Empolese Valdelsa - Ufficio stampa





Tornareccio, tutto pronto per il 2° Trail Monte Pallano

scritto da Marina Denegri 30 novembre 2023

Torna per il secondo anno consecutivo il trail podistico
organizzato dall’Asd Pallano Outdoor in programma domenica 3
dicembre

Con il patrocinio dell’amministrazione comunale di Tornareccio e in collaborazione

con l’Associazione Monte Pallano, un appuntamento da non perdere per gli amanti

del podismo e anche dei percorsi esigenti dal punto di vista altimetrico, oltre a vivere

una giornata diversa dove sport e natura diventano gli unici protagonisti di questa

seconda edizione tra i colori dell’autunno e qualche spruzzo di neve.

La gara a carattere competitivo valevole per il Corrilabruzzo UISP (partenza alle

9:45) si disputa sulla distanza di 11,2 chilometri con un tracciato che ha solo il 15% di

asfalto e interessa i faggeti del parco di Monte Pallano (sede del ritrovo e della

logistica a partire dalle 8:30) e le mura paladine con scollinamento a quota 930 metri

di altezza. Per i meno allenati, confermata la non competitiva di 3,5 chilometri con

orario di partenza medesimo alla competitiva.

Dalle 10:45 circa, anche i bambini e i ragazzi, fino ai 15 anni, potranno sentirsi

protagonisti con i mini-percorsi a loro riservati.

La quota di iscrizione è di 7 euro per la competitiva e la non competitiva,

partecipazione al costo di 1 euro per i bambini e i ragazzi. Le adesioni si ricevono



entro e non oltre le 14:00 di sabato 2 dicembre sul web collegandosi al sito

www.timingrun.it o mandando una mail all’indirizzo timingrun@gmail.com .

Pasquale Iannone, presidente dell’Asd Pallano Outdoor: “Rispetto a un anno fa,

abbiamo migliorato il percorso rendendolo più scorrevole. C’è spazio per tutti coloro

che vogliono condividere una manifestazione piacevole e a stretto contatto con la

natura delle nostre montagne. Chi non è dotato di scarpe da trail, le mettiamo a

disposizione grazie a Running Point di Antonio Appugliese, con il suo punto vendita a

Lanciano, per poter prenotare la calzatura ideale. Un ringraziamento

all’amministrazione comunale di Tornareccio, alla Pro loco e ai nostri sponsor che ci

consentono di continuare l’esperienza positiva dello scorso anno”.

Tornareccio, tutto pronto per il 2° Trail Monte Pallano ultima modifica:

2023-11-30T23:00:20+00:00 da Marina Denegri

Prossime Gare dal 4 Dicembre al
10 Dicembre
GARE UISP IN EMILIA ROMAGNA
8/12 a Spilamberto (MO): ”8ª prova del 13° Trofeo Modenese Ciclocross e Mtb”,”30° Gran Premio

Azienda Agricola Montanari”. Gara Ciclocross e Mtb aperta agli Enti convenzionati ed ai possessori di



Bike Card. Ritrovo ore 8.30 c/o Azienda Agricola Montanari in Via Cervarola 5. Partenza ore 9.30 Mtb,

ore 10.30 Ciclocross. Tempo gara di 50 minuti + 1 giro. Org. Asd Spilla Team. Info 3355374678 –

http://www.trofeomodenese.it/. [LOCANDINA]

10/12 a Castellarano (RE): ”9ª prova del 13° Trofeo Modenese Ciclocross e Mtb”,”Campionato

Provinciale Mtb Invernale uisp”. Gara Ciclocross e Mtb aperta agli Enti convenzionati ed ai possessori

di Bike Card. Ritrovo ore 8.00 c/o Parco dei Popoli. Partenza ore 9.00 Mtb, ore 10.00 Ciclocross.

Tempo gara di 50 minuti + 1 giro. Org. Asd Iaccobike. Info 0536802086 –

http://www.trofeomodenese.it/. [LOCANDINA]

GARE UISP IN TOSCANA
8/12 a Pieve di Santa Luce (FI): ”1° Ciclocross Pievese”,”2ª prova Trofeo Florence Supercross”. Gara

Ciclocross aperta agli Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card (ammesse Mtb e Gravel).

Preiscrizioni entro le ore 20 del 24 novembre al link:

https://ciclismo.uispfirenze.it/inscripcion/gara-2-florence-supercross-pieve-di-santa-luce/. Ritrovo ore

8.00 c/o Centro Storico. Partenza ore 9.30 WJ-W 1 e 2-Es-All-M5-M6-M7-M8 (tempo gara 40 minuti +

1 giro), a seguire dopo 10 minuti dall’arrivo Elmt-M1-M2-M3-M4 (tempo gara 50 minuti + 1 giro). Org.

Asd Cicli Taddei. Info Mannoni 3496023572.

eADV

10/12 a Volterra (PI): ”7ª prova Trofeo Florence Supercross”. Gara Ciclocross aperta agli Enti

convenzionati ed ai possessori di Bike Card (ammesse Mtb e Gravel). Preiscrizioni entro le ore 20 del

24 novembre al link: https://ciclismo.uispfirenze.it/inscripcion/gara-7-florence-supercross-volterra/.

Ritrovo ore 7.30 c/o Stadio Le Ripaie in Via dei Cappuccini. Partenza ore 9.30 WJ-W 1 e

2-Es-All-M5-M6-M7-M8 (tempo gara 40 minuti + 1 giro), a seguire dopo 10 minuti dall’arrivo

Elmt-M1-M2-M3-M4 (tempo gara 50 minuti + 1 giro). Org. Asd Volterra Bike. Info Mattia 3331322071

– Massimo 3294247043.

GARE UISP NELLE MARCHE
10/12 a Grottammare (AP): “5ª tappa del 35° Master Ciclocross Marche”. Gara Ciclocross aperta agli

Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card. Preiscrizione on line al link

http://www.trofeomodenese.it/
http://www.trofeomodenese.it/
https://ciclismo.uispfirenze.it/inscripcion/gara-2-florence-supercross-pieve-di-santa-luce/
https://ciclismo.uispfirenze.it/inscripcion/gara-7-florence-supercross-volterra/


https://www.uisp.it/marche2/ciclismo. Ritrovo ore 8.00 c/o Bosco dell’Allegria in Piazza Capponi

Zona Ex Ferriera. Partenza ore 9.30 Elmt-M1-M2-M3-M4, ore 10.30 M5-M6-M7-M8-Donne.Tempo gara

40 /50 minuti + 1 giro. Org. Uisp Ciclismo Marche. Info Ludici 3388852640.

“Lastra Gravel”, sabato 9 dicembre la seconda
edizione. Per una giornata di sport su due ruote e
dagli antichi sapori

30.11.2023

LASTRA A SIGNA – Tutto pronto per la seconda “gravellata” degli antichi sapori a Lastra a Signa. Organizzata sotto

l’egida della Uisp Comitato di Firenze e con la collaborazione della U.N.V.S., oltre che con il patrocinio

dell’amministrazione comunale, l’ASD Tre Emme di Caverni organizza la seconda edizione della “Lastra Gravel:

l’appuntamento è per sabato 9 dicembre in piazza […]

LASTRA A SIGNA – Tutto pronto per la seconda “gravellata” degli antichi sapori a Lastra a Signa. Organizzata sotto

l’egida della Uisp Comitato di Firenze e con la collaborazione della U.N.V.S., oltre che con il patrocinio

dell’amministrazione comunale, l’ASD Tre Emme di Caverni organizza la seconda edizione della “Lastra Gravel:

l’appuntamento è per sabato 9 dicembre in piazza Garibaldi nel centro storico di Lastra a Signa, da dove prenderà il

via alle 10 in un’unica griglia. I “gravellisti” potranno poi scegliere tra due percorsi diversi: uno di 30 chilometri (quasi

totalmente privo di dislivello) e l’altro, il più lungo, di 50 chilometri (previsti ristoro e pacco gara). Chi volesse ancora

iscriversi, può farlo fino al 5 dicembre fino al raggiungimento delle 100 presenze (limite massimo di iscritti), mentre la

segreteria per la consegna della busta tecnica sarà aperta, oltre che giovedì, direttamente presso il punto

organizzativo all’interno dello Spedale di Sant’Antonio in via Dante Alighieri tutto il giorno e anche sabato 9, giorno

della manifestazione, dalle 7.30 alle 9.30. Per ulteriori informazioni telefonare al numero 331 4688481 (Marco

Falsetti), info tecniche www.lastragravel.it e www.lalastrenseciclostorica.it.

La “Ciclostorica La Lastrense”, giunta al suo terzo anno sarà invece la prima tappa del 2024 nel programma del Giro

d’Italia d’epoca, abbinato alla Coppa Toscana Vintage, già programmata con tre giornate di festa dello sport vintage

delle due ruote a Lastra a Signa dal 15 al 17 marzo con importanti novità “in giallo” e in “rosa”. Per la cronaca,

inoltre, ricordiamo i tre giorni in cui poter ammirare a Lastra a Signa il trofeo che sarà assegnato al vincitore del Tour

De France (che partirà da Firenze il 29 giugno): il 4, 5 e 6 dicembre il Trofeo Grand Départ del Tour de France sarà

https://www.uisp.it/marche2/ciclismo
https://www.piananotizie.it/lastra-gravel-sabato-9-dicembre-la-seconda-edizione-per-una-giornata-di-sport-su-due-ruote-e-dagli-antichi-sapori/
https://www.lastragravel.it/
https://www.lalastrenseciclostorica.it/


esposto nella scuola secondaria di primo grado Leonardo da Vinci con apertura al pubblico dalle 16.30 alle 18.30.

Nello stesso pomeriggio sarà inaugurata, sempre presso la scuola, la mostra “La Lastrense” con esposizione di

maglie e biciclette d’epoca, in collaborazione con l’amministrazione comunale e la Città Metropolitana di Firenze.

Mercatini, musica, luci, arte.
Ecco il Natale a Sassari

Un’atmosfera magica si assaporerà in città dal 1° dicembre al 7 gennaio 2024, grazie a un
ricco cartellone voluto, organizzato e coordinato dall’Amministrazione comunale

Data:
30 novembre 2023

Un’atmosfera magica si assaporerà in città dal 1° dicembre al 7 gennaio 2024, grazie a un
ricco cartellone voluto, organizzato e coordinato dall’Amministrazione comunale che ha
chiesto e ottenuto la collaborazione di tante realtà del territorio. I protagonisti saranno
le iniziative per i più piccoli, la musica, l’arte, i laboratori, senza scordare il valore della
condivisione, dell’inclusione e della sostenibilità. Il risultato di questo intenso lavoro è il
cartellone “Sassari, Natale insieme”: eventi capaci di ricreare la magia del Natale nelle
piazze e nelle strade, attraverso la valorizzazione delle tradizioni locali legate al
periodo, grazie alla collaborazione di oltre 70 tra associazioni culturali e attività
produttive che operano sul territorio.



Il ricco calendario, con oltre 100 iniziative, è stato predisposto dal Comune di Sassari
sulla base delle proposte scelte a seguito di una attenta analisi delle istanze ricevute in
risposta all’avviso pubblico che prevedeva la possibilità di presentare proposte
progettuali per eventi a tema natalizio, allestimenti ed iniziative per i festeggiamenti di
fine anno.

…

Con grande spirito di collaborazione è pervenuto all’Amministrazione un unico
progetto, “Giocolarte”, ad opera di tre centri commerciali naturali “Stelle del Centro”,
“Piazza d’Italia e via Roma” e il “Il Corso”, il quale propone un fitto calendario di
laboratori, eventi, presentazioni di libri, performance itineranti, mostre, arte di strada
per tutto il periodo delle festività, al fine di animare la città e incrementare le presenze
nelle attività commerciali cittadine. Venerdì 8 dicembre alle 16.30 verrà inaugurato il
“Baby Parking itinerante”, progetto presentato dai Ccn a cura della UISP e dell’Azienda
Trasporti Pubblici di Sassari: “Oreste”, il pulmino scoperto, addobbato per il Natale
partirà da piazza Fiume alle 16.30 e attraverserà le vie del centro ottocentesco della
città. Il servizio sarà disponibile tutti i giorni gratuitamente fino al 23 dicembre.

Tutto pronto per l’Umbria Bike &

Run, il programma di venerdì
Gio, 30/11/2023
Tutto è pronto per la prima giornata dell’edizione numero zero del Salone nazionale
delle tecnologie, prodotti e servizi per l’universo del ciclismo e della corsa
Ameno di 24 ore dall’avvio dell’edizione d’esordio di Umbria Bike & Run

show è tutto pronto all’Umbriafiere di Bastia Umbra (Pg) per l’inizio della

mostra mercato e delle attività che si svolgeranno da domani venerdì 1

dicembre fino a domenica 3 dicembre ogni giorno dalle 9 alle 19 nei 3

padiglioni dello spazio fieristico umbro con 180 espositori presenti.

https://tuttoggi.info/francesco-moser-testimonial-dellumbria-bike-run-show/793707/
https://tuttoggi.info/francesco-moser-testimonial-dellumbria-bike-run-show/793707/


Domani venerdì 1 dicembre nella cerimonia inaugurale prevista per le

12.30 Il super campione emito del ciclismo italiano Francesco Moser terrà

a battesimo l’evento di settore più atteso dell’anno, partecipando al taglio

del nastro insieme al presidente di Epta Confcommercio Aldo Amoni e

alla presidente della Regione Umbria Donatella Tesei e incontrando i

tifosi e gli appassionati presenti all’Umbriafiere.

In mostra innovazioni e nuove tendenze, con i migliori espositori provenienti

da tutta Italia. Diverse le aree espositive con prodotti di assoluta qualità:

bike; e-bike; running; trekking; abbigliamento; scarpe; accessori; salute

e alimentazione ma anche cicloturismo.

Non mancherà l’area test, dove le aziende espositrici faranno provare i

prodotti esposti.Un evento interattivo ed esperienziale, che consentirà agli

amanti dello sport, dell’outdoor e del fitness – ma anche a neofiti e sportivi

di ogni età – di provare tante discipline diverse e prendere parte a momenti

di salute e divertimento.

Convegni su salute e prevenzione,

turismo slow e meccanica della bici

Approfondimenti nell’area Meeting (Padiglione 8) sin da domani alle 10.30

quando Barbara Carli, delegato anif Umbria parlerà della ‘Generazione Z –

Il fitness del futuro’.

Alle ore 11.00 e alle ore 12.00, nello Stand YouMobility (Padiglione numero 7-

Expo Bike) l’evento di formazione ‘Meccanica d’Emergenza: come risolvere i

più comuni inconvenienti e come utilizzare le attrezzature d’emergenza’ A

cura di Bicycle & Business Academy, divisione RMS.



Sempre domani venerdì 1 dicembre alle 14.30 avrà luogo il “kick off”

ufficiale dell’evento: la tavola rotonda ‘Lo sport come stile di vita’

dedicata alla promozione di un sano stile di vita e presentata dalla Regione

Umbria insieme a Epta.

Ancora domani alle 16.30 in programma la tavola rotonda dal titolo

‘Oleoturismo ed Enoturismo in Bicicletta. La Grande Pedalata lungo la

Fascia Olivata Assisi-Spoleto, una buona pratica di rete in Umbria’ in cui

si presenteranno nuove progettualità lungo Le Strade dei Vini e dell’Olio

Evo dell’Umbria.

Al termine dell’incontro, presso lo Stand YouMobility (Padiglione numero 7 –

Expo Bike) è previsto un assaggio di olio nuovo de Il Frantoio dell’Eremo e

una degustazione di vini D.O.C. e D.O.C.G. dell’Umbria a cura delle Strade

dei Vini.

Bike experiences

Da venerdì a domenica all’interno del quartiere fieristico di Bastia Umbra

verranno realizzati tre percorsi con tre differenti caratteristiche per test e

prove: strada, mtb, gravel e E-bike. I percorsi saranno a disposizione anche

dei vari espositori di bici per far testare i propri prodotti.

Fitness on stage

Sempre da domani al via un fine settimana con allenamenti e masterclass.

Un’area dedicata al benessere totale della persona, con protagoniste

alcune tra le attività più di successo nelle palestre di tutto il mondo, in

collaborazione con Barbara Carli Delegato Anif Eurowellness Umbria e

Elisir fitness club.

Trekking urbano



Per gli amanti delle passeggiate nella natura saranno anche tre giorni di

escursioni a piedi alla scoperta del territorio, con partenza e arrivo nel cuore

di Bike & Run Show. Venerdì 1 Dicembre alle ore 13:00 partirà il primo

trekking di 6 km. La partecipazione è gratuita previo acquisto del biglietto

di ingresso (Organizzazione 100% Outdoor; bettonaoutdoor@gmail.com tel

347 9844024)

Bike trial

Venerdì dalle 9 alle 19 Show e Demo di Bike Trial con Marco Lacitignola con

il Bike Trial Test Ride: sfida le tue abilità ciclistiche!

Track and field

Dalle 15 alle 17 di venerdì apertura della pista di atletica di 60 metri dove

ogni partecipante di Umbria Bike&Run potrà farsi cronometrare il proprio

‘personal best’ (Coordinamento Athlon Bastia in collaborazione con Fidal

Umbria): non resta che indossare le scarpe giuste e mettersi alla prova, in

attesa dell’arrivo, sabato, di Junior Tardioli campione europeo under 23

staffetta 4×100 e primatista regionale 100 e 200 e dell’ allenamento atleti

d’elite con la partecipazione di Junior Tardioli campione europeo under 23

staffetta 4×100 e primatista regionale 100 e 200.

Kid’s village

Per i più piccoli lo sport sarà un bellissimo gioco tutto da vivere: per loro è

allestito un vero e proprio villaggio attivo: gimkana, bmx, mini percorso di

running ad ostacoli, una pista di atletica per le prove veloci. L’iniziativa

verrà promossa in tutte le scuole del territorio. Partners dell’iniziativa: CONI

Umbria, FIDAL, Federazione Ciclistica Italiana, ed UISP.

https://tuttoggi.info/junior-tardioli-lumbro-dorofa-brillare-litalia-ai-campionati-europei-under-23/767448/


Bike & run show happy hour

Non solo sport: all’interno dell’evento al padiglione 9 venerdì e sabato dalle

18.00 alle 20.30 si terrà il “party” che chiude la giornata. Dopo tante calorie

bruciate la meritata ricompensa; un happy hour con Dj set al padiglione 9.

Per scoprire queste e moltissime altre iniziative vi invitiamo a consultare il

programma dettagliato dell’evento all’indirizzo www.bikerunshow.com

L’ingresso alla manifestazione sarà gratuito per bambini e ragazzi fino a 14

anni.

Trenitalia è Official Green Carrier di Umbria Bike & Run Show: usando il

treno per raggiungere Bastia Umbra dal 1 al 3 dicembre 2023 sarà possibile

acquistare il biglietto al prezzo ridotto di 7€.

“AllenaMenti in città”: tre pacchetti di
attività gratuite per fare sport e stare
insieme
Da Roberto Di Biase -

30 Novembre 2023

https://63e24b4edb6ab34afda73fbb.trk.mailchef.4dem.it/ttn.php?p=a9ecadb176e89e664ff53acfc5bd762b/8noj/7zrm/rs/s8/20md/rs/rs/rs//https%3A%2F%2Fbikerunshow.com%2Fexpo%2F
https://63e24b4edb6ab34afda73fbb.trk.mailchef.4dem.it/ttn.php?p=a9ecadb176e89e664ff53acfc5bd762b/8noj/7zrm/rs/s8/20md/rs/rs/rs//https%3A%2F%2Fbikerunshow.com%2Fexpo%2F
https://www.emiliaromagnanews24.it/author/roby2020


Sabato 16 dicembre 2023 alle 16.30 l’incontro di

presentazione per giovani tra 14 e 30 anni al campo

sportivo Arginone

FERRARA – “AllenaMenti in città” è il titolo di un nuovo progetto basato sull’offerta di

pacchetti gratuiti di attività sportive, finalizzate a coniugare movimento e benessere

fisico con elementi di relazione ed educazione per i giovani. Un percorso sperimentale

volto a rispondere ai bisogni delle nuove generazioni, a contrastarne il disagio e

l’esclusione sociale attraverso la diffusione e la promozione della cultura e dei valori

educativi e formativi dello sport. Il progetto si rivolge ai giovani dai 14 ai 30 anni e

alle loro famiglie e sarà presentato a tutti i cittadini interessati sabato 16 dicembre

2023 alle 16.30 al Campo sportivo Arginone (via Rambaldi 56, Ferrara).

Le finalità dell’iniziativa sono state illustrate nella presentazione alla stampa di giovedì

16 novembre 2023 nella sala degli Arazzi della residenza municipale. All’incontro con i

giornalisti sono intervenuti l’assessore allo Sport Andrea Maggi e il dirigente servizio

Pari Opportunità e Giovani Sandro Bastia insieme con i referenti delle associazioni

sportive che hanno aderito all’avviso pubblico di partecipazione: Eleonora Banzi

(presidente UISP Ferrara ), Stefano di Brindisi (dirigente Asd Format Ferrara) e Mattia

Micai (presidente Uastamasta asd).

“Lo sport è una pratica socializzante – ha fatto notare l’assessore Maggi – che tiene

conto delle diversità di ognuno di noi. Un’attività che può guidare i ragazzi e anche noi

adulti verso la consapevolezza che condividere spazi e momenti è fondamentale.

‘AllenaMenti’ è un progetto eccellente mirato a promuovere un atteggiamento aperto,

favorendo il benessere fisico, la socializzazione e la condivisione di momenti di vita,

ludica e non solo.

Il gioco di parole ‘AllenaMenti’ amalgama brillantemente i due pilastri fondamentali di

questo progetto. Da un lato, l’attività fisica, un elemento essenziale per favorire la

pratica sportiva, particolarmente cruciale tra i giovani. Dopo il periodo di Covid, abbiamo

assistito a un diffuso calo nella partecipazione alle attività sportive individuali. D’altro

canto, la parola altrettanto significativa è ‘menti’, che richiama l’attenzione sul fatto che



lo sport non riguarda solo l’aspetto fisico ma incide profondamente sulla sfera

psicologica. Questo implica un coinvolgimento nella sfera dell’educazione e della

formazione che scaturisce dall’ambito sportivo. È cruciale che tutti, soprattutto i giovani,

imparino a trasportare questi insegnamenti nei comportamenti quotidiani, a scuola, in

società, in famiglia e con gli amici. Sono due aspetti interconnessi che devono procedere

di pari passo”.

“Questo progetto – ha spiegato il dirigente Bastia – prende vita all’interno di un

programma regionale più ampio, noto come GECO 12 (“Giovani Evoluti Consapevoli”), il

cui obiettivo è intervenire sul tema del disagio giovanile. Nel contesto di questa

iniziativa, l’Amministrazione comunale ha presentato una proposta progettuale volta a

coinvolgere le associazioni del territorio ferrarese. Il finanziamento complessivo è di

30mila euro, che abbiamo scelto di destinare attraverso un avviso pubblico, al quale

hanno aderito tre associazioni sportive con la proposta di altrettanti progetti. Queste

proposte sono le prime e porteranno ad attivare pacchetti che, attraverso l’attività

sportiva, possano offrire ai partecipanti un ambiente inclusivo, promuovendo la

costruzione di partecipazione e appartenenza da parte dei soggetti coinvolti”.

LA SCHEDA a cura dell’Ufficio staff al servizio della Progettazione Giovani – Il progetto

“Allenamenti in città” è finanziato dalla Regione Emilia Romagna, cofinanziato dal

Comune di Ferrara e rientra nell’attuazione degli interventi previsti dall’accordo in

materia di Politiche Giovanili denominata “GECO 12 – Giovani evoluti e consapevoli”

Legge 14/08.

Il progetto nasce dalla collaborazione tra Servizio Pari Opportunità e Giovani-Assessorato

alle Politiche Giovanili e Servizio-Assessorato allo Sport.

L’obiettivo del progetto è quello di sperimentare, condividere modelli positivi di relazione

attraverso attività sportive-educative-formative, per fornire esperienze finalizzate a:

– promuovere giusti stili di vita e acquisire i valori del fair play da esportare dal “campo”

alla vita sociale quotidiana,

– incentivare la pratica sportiva in un’ottica socializzante tenuto conto dei diversi

interessi e culture dei giovani del territorio,

– rafforzare le competenze educative e relazionali degli adulti per rendere più



consapevoli i giovani e gli adulti stessi del significato e delle conseguenze delle loro

azioni per creare un senso di condivisione delle buone pratiche.

Dai villaggi di Babbo Natale alle iniziative

per anziani soli e disabili: durante le feste

nessuno viene lasciato solo

L'assessore comunale Nicoletta Di Nisio che ha diverse deleghe orientate al sociale ha presentato il

calendario delle iniziative che si svolgeranno sul territorio durante le feste e che coinvolgeranno

proprio tutti

Dai villaggi per i bambini, alle iniziative per disabili e anziani soli e fino ai Babbo

Natale in moto della polizia per i più piccoli: sono tante le iniziative messe in campo

dall'assessorato guidato da Nicoletta Di Nisio per le festività 2023. “Accendiamo il

Natale” lo accende davvero dato che proprio con le iniziative del suo calendario si

aprono ufficialmente quelle delle festività: si parte il 2 dicembre e si finisce il 6

gennaio.

Appuntamenti solidali per godere a pieno del periodo più bello dell'anno e realizzati

con le associazioni che hanno ottenuto i finanziamenti del Comune a seguito del

bando. Il motto, spiega l'assessore alle Politiche per la disabilità, l'Ascolto del disagio

sociale e all'Associazionismo sociale, è sempre lo stesso: “non lasciare indietro

nessuno”

“Abbiamo pensato non solo ai bambini, che vivono la magia del Natale con grande

entusiasmo e mille aspettative, ma anche agli anziani e a tutte le famiglie che hanno

bisogno di un po' di serenità - sottolinea Di Nisio - Vogliamo regalare un sorriso a

tutti”. Quello messo in campo è “un programma caratterizzato da un grande spirito di



inclusività - aggiunge il sindaco Carlo Masci - perché oltre a coinvolgere le associazioni

del territorio, che ringrazio per il lavoro quotidiano che svolgono, abbraccia tutti i

quartieri e dà vita a un clima natalizio anche per quelle persone che hanno bisogno di

un'attenzione particolare”.

Da sottolineare due iniziative e cioè quella del Centro di aiuto per la vità che, spiega

Patrizia Ciaburro, “darà la possibilità a 10 anziani che vivono soli di beneficiare di un

servizio di accompagnamento ma anche di compagnia due volte a settimana, a

dicembre e a gennaio” organizzando anche due pomeriggi al centro Kidland di via

Ravasco con per tornei di carte, karaoke musica e divertimento; e quella della Wolf

Pescara Castellamare odv rappresentata da Mariarenata Di Giuseppe che ha pensato di

fare un regalo “ai ragazzi speciali: grazie al contributo del Comune, arriverà il nostro

dono a due associazioni sportive e a due associazioni di ballo attive nel campo della

disabilità”.

Il 13 dicembre appuntamento con la Uisp a Villa Sabucchi dove ci sarà il Villaggio di

Babbo Ntale fatto di gonfiabili, giochi e laboratori per bambini. Non mancherà, spiega

Alberto Carulli, la buca per spedire le letterine a Babbo Natale e saranno anche allestiti

spazi suggestivi per una bella foto ricordo.

FESTA DELLO SPORT 2024
Al Porto Antico dal 24 al 26 maggio 2024 ritorna Festa dello Sport 2024!

Tre giornate di festa nel più grande villaggio sportivo d’Italia.



La Festa dello Sport è l’evento che promuove lo sport e i suoi valori fondamentali a

Genova e in Liguria. Un mix di attività ed eventi che hanno coinvolto nell’edizione di

quest’anno oltre 110.000 persone.

Quello del 2024, anno in cui Genova sarà Capitale europea dello sport, è un

compleanno speciale. La Festa dello Sport compie 20 anni e il progetto Stelle

nello Sport celebra 25 anni di impegno nella promozione dello sport e dei suoi

valori tra i giovani.

Nella speciale cornice del Porto Antico sarà allestito il villaggio sportivo più

grande e affascinante d’Italia, affacciato direttamente sul mare.

Organizzata da Porto Antico di Genova e Stelle nello Sport, Festa dello Sport

2024 sarà realizzata come sempre in collaborazione con Uisp, Consorzio Sociale

Agorà e oltre 200 Federazioni e Associazioni sportive.

CALCIO UISP GENOVA Aperte iscrizioni alla
Coppa del Lavoratore a 11: come iscriversi
Sono aperte le iscrizione all’ottava edizione della Coppa Lavoratore a 11 che prenderà il via nella

seconda metà di Gennaio 2024. La Coppa si svolgerà in serate infrasettimanali e ogni società potrà

mettere a disposizione il proprio campo di allenamento se lo ha e se lo desidera (in questo modo

pagherà solo le gare fuori casa). La Coppa non avrà alcun costo di iscrizione, ma le società

pagheranno solamente le quote gare. Ogni gara, pertanto, avrà il costo di 95 euro, quota che è

comprensiva di arbitro e terna arbitrale. A chi sono aperte le iscrizioni? A tutte le squadre

partecipanti in questa stagione 2023/2024 ai Campionato del Lavoratore Categoria 1 e Categoria 2,

quindi i due campionato a 11 giocatori promosso e organizzati da UISP. La richiesta, per le società

interessate a partecipare, andrà inoltrata via mail entro il 15 Dicembre all’indirizzo

calcio.genova@uisp.it. La società vincitrice si aggiudicherà un buono sconto del 50% sulla quota di

iscrizione alla prossima stagione.



Podismo. Maratonina di Voltana, tutto
pronto. Domenica più di mille al via
La 37ª edizione della Maratonina di Voltana si svolgerà domenica 3 dicembre
con ritrovo, partenza e arrivo in Piazza dell'Unità d'Italia. Oltre un migliaio di
podisti, tra cui diversi da fuori regione, parteciperanno ai vari percorsi, con
premiazioni dalle 11.30. Sicurezza garantita da 100 volontari, personale
A.A.R.I. e sanitario.

1 dicembre 2023

E’iniziato il conto alla rovescia in vista della Maratonina di Voltana, in programma

domenica 3 dicembre con ritrovo, partenza (alle 9.30) ed arrivo in Piazza dell’Unità

d’Italia. Una manifestazione, organizzata dalla locale Società Podistica e giunta

quest’anno alla 37ª edizione, che come sempre richiama nella maggiore frazione lughese

oltre un migliaio di podisti, diversi dei quali provenienti da fuori regione. Lungo la canonica

distanza di 21,097 chilometri, la gara ‘agonistica’ si snoderà attraverso diverse località

limitrofe, tra cui Ciribella, Passogatto, San Bernardino, Belricetto, oltre che naturalmente

Voltana. Il ritrovo avverrà in piazza Unità a partire dalle 7.30, con partenza ufficiale alle

9.30. Contestualmente è in programma una camminata ludico motoria (due percorsi

alternativi, 8 e 3 km) aperta a tutti, con lo scopo di favorire l’attività motoria e la

socializzazione per le persone di ogni fascia di età. Non mancherà poi un ‘Percorso

Scuola’ (1 km) che vedrà la partecipazione di una rappresentanza di alunni delle locali

scuole elementari.

Premiazioni dalle 11.30. Quest’anno gli organizzatori hanno voluto dare alla kermesse

un’impronta ‘identificativa’, assegnando ai partecipanti un pettorale con i colori di Voltana,

ossia l’arancio ed il verde. Per garantire una cornice di sicurezza adeguata, saranno

impegnati circa 100 volontari della società organizzatrice nonché personale A.A.R.I. - CB

di Lugo, un gruppo di ciclisti (che farà da apripista), due ambulanze della Pubblica

Assistenza di Lugo con personale sanitario, due medici e ‘Dae’.



L’organizzazione ricorda ai partecipanti il rispetto del codice stradale, visto che le strade

interessate dai vari percorsi non saranno chiuso al traffico. A presiedere la Podistica

Voltana, che ad oggi conta circa 140 tesserati tra camminatori e ‘Agonisti’, è Pietro

Ferraro, eletto dopo la prematura scomparsa, avvenuta a settembre 2022, dello storico ed

infaticabile presidente Francesco ‘Checco’ Voltana. La Maratonina di Voltana, inserita nel

calendario delle società podistiche ravennati e in quello della ‘Scarpaza’, è valida come

prova del campionato su strada Uisp 2023 nonché quale 15° memorial Raffaele Lolli, 12

memorial Giovanni Manzoni e secondo memorial Francesco Bacchini.

Luigi Scardovi

SAN NICANDRO GARGANICO:
WELFARE, PRESENTATO IL
PROGETTO “TUTTATTIVI”
By Roberto Manduzio -

1 Dicembre 2023

È stato presentato ieri, nell’Aula consiliare “Ciavarella” di San Nicandro Garganico, il

progetto #TuttAttivi, che mira all’inclusione della terza età e contro la sedentarietà.

Finanziato per quest’anno con fondi comunali dalla Giunta, su proposta dell’Assessore al

Welfare Daniela Carbonella, prevede una serie di attività motorie dedicate ai “giovani”

della “terza età”.

https://www.civico93.it/author/robertocivico93/


Alla presentazione, oltre al Sindaco Matteo Vocale e all’assessore Carbonella, hanno

partecipato l’Assessore regionale al #Welfare Rosa Barone e il presidente della UISP

Orazio Falcone, soggetto attuatore.

“Già questa sera San Nicandro sta dando una risposta meravigliosa con la vostra grande

partecipazione – il commento di Rosa Barone – la Regione Puglia è al fianco di comuni

virtuosi come San Nicandro Garganico, che sulle politiche sociali sta crescendo molto”.

Nel ringraziare l’assessore Carbonella e la UISP, il sindaco Vocale ha evidenziato come

“questa attività è uno dei tasselli che stiamo mettendo per migliorare la qualità della vita

nella nostra città, compito delle politiche di welfare: crediamo di poter investire molto di

più, in futuro, su attività come questa, coinvolgendo anche l’Ambito sociale di zona”.

Le attività inizieranno nei prossimi giorni presso la palestra di via Matteotti. Per le

iscrizioni, giunte quasi al limite, è possibile rivolgersi presso gli Uffici del Segretariato

sociale del Comune.

Campionato Uisp. Il Giusti batte Vergaio ed è
solo al comando
La nona giornata di andata nel campionato di calcio a 11 Uisp vede al
comando il Giusti Stefano Comeana con 16 punti. Al secondo posto i Kickers
Narnali con 15, seguiti da Tavola 1924 e S. Ippolito a 14. La classifica
marcatori è guidata da La Rosa dei Kickers Narnali con 5 reti.

1 dicembre 2023

Una sola squadra solitaria al comando dopo la nona giornata di andata nel campionato di

calcio a 11 targato Uisp. La nuova capolista del raggruppamento è il Giusti Stefano

Comeana, che sale a quota 16 punti grazie al successo di misura (1-0) sul Vergaio 2003,

che al contrario rimane in penultima posizione con soli 3 punti. Al secondo posto



inseguono i Kickers Narnali, che non hanno troppi problemi nel superare con un secco 3-0

il fanalino di coda (ancora a secco) Prato City e a raggiungere quota 15 punti,

approfittando del contemporaneo pareggio a reti inviolate emerso dal big match ai piani

alti fra Tavola 1924 e S. Ippolito, entrambe costrette ad accontentarsi della momentanea

terza posizione con 14 punti. Appena fuori dal podio risalgono le quotazioni del Signa

2007, che sale a 13 punti grazie alla vittoria rotonda per 4-0 ottenuta nel turno regolare

contro il Real Chiesanuvoa e al pareggio nel recupero della quinta giornata sul campo del

Bellini Giacomo Bacchereto (a riposo nel turno regolare e fermo a metà del tabellone con

8 punti). A 10 punti sale il Prato Asd dopo il successo per 1-0 ottenuto contro l’altro

fanalino di coda, l’Avis Verag Prato Est, anch’essa inchiodata in fondo alla classifica con

zero punti.

Settimana da incorniciare per il Phoenix, che risale la china e raggiunge quota 9 con due

vittorie: la prima ottenuta nel recupero della quinta giornata contro il Prato City (3-0); la

seconda ottenuta nel turno regolare contro la Polisportiva S. Andrea, fermo al contrario

nei bassifondi con 5 punti. In classifica marcatori per il momento conduce La Rosa, dei

Kickers Narnali, con 5 punti. In seconda posizione Pierozzi, del Tavola, con 4 reti, tallonato

a quota 3 realizzazioni dal suo compagno di squadra Bozzoni e da Carli del Prato Asd,

Carpino del Vergaio 2003, Lombardi del S. Ippolito, Sciannamè dei Kickers Narnali e

Mancini del Signa 2007.

L. M.

CICLISMO – AD ALESSANO LE PREMIAZIONI PER LA
FESTA DEL CICLISMO SALENTINO 2023 UISP

https://offerta.richiedimiglioreofferta.com/incentivi-2020/


GIO. 30.11.2023

Nei giorni scorsi, presso il giardino del ristorante “da Enzo” di Alessano, si è celebrata la Festa

provinciale del Ciclismo Salentino, la passerella di fine stagione agonistica nella quale sono

premiati tutti gli atleti e le società meritevoli per i risultati raggiunti e le manifestazioni

organizzate nell’anno solare.

L’evento è stato promosso dal Comitato territoriale Uisp lecce e ha richiamato tanti ciclisti

rappresentanti delle varie categorie fuoristrada, del settore Master e del movimento paralimpico.

Dopo il saluto dei dirigenti presenti, ha preso parola Egle Garofalo, moderatrice dell’evento, che ha

fatto un resoconto delle varie avventure ciclistiche vissute dai vincitori del Campionato italiano

“Challenge Bike Salento”, parlando anche dei bikers diversamente abili che hanno mostrato

grande coraggio ed intraprendenza nell’affrontare i duri circuiti del Cross Country.

C’è stata grande commozione nel momento della consegna del premio a Massimo Vadrucci,

atleta paralimpico dell’Asd Cicloclub Nociglia, che si è contraddistinto per la determinazione e la

costanza, nonostante l’infortunio che l’ha costretto ad abbandonare le gare per due mesi. Lo

stesso Vadrucci ha ricevuto, a ottobre scorso, nella “X-Legend Cup” di Castro, il riconoscimento di

“Campione XCO Salento Race 2023” sotto l’egida della Federazione Ciclistica Italiana. Sono stati

poi premiati tutti gli altri campioni delle varie categorie. A fine cerimonia, pranzo e saluti finali,

con l’auspicio di un 2024 altrettanto positivo.

Calcio amatoriale. Uisp, il Sant’Andrea
adesso insegue
Il campionato di calcio Uisp è sempre più combattuto: Wild Bagnara e
Vecchia Romagna Lugo in testa, Sant'Andrea e Stuoie Lugo a un punto.
Prossimo turno Forum Livii-Stuoie Lugo e Sant'Andrea-Vecchia Romagna



Lugo. Andrea Gabelli guida la classifica cannonieri. Amatori Sisa vince 0-1 a
Crocetta.

1 dicembre 2023

Avanza il campionato di calcio Uisp con sempre più bagarre in vetta. I campioni in carica

del Sant’Andrea, battuti nell’ultimo turno dallo Stuoie Lugo 3-1, inseguono ora a una

lunghezza le due battistrada. Questa la classifica: Wild Bagnara e Vecchia Romagna Lugo

22; Sant’Andrea e Stuoie Lugo 21; Audace San Pietro in Trento 18; Forum Livii 14; Galaxy

Fornò 10; Cotignola 8; Savio Amatori 7; Borgo Rivola 6; Coccolia 3; Grillo Lugo 2. Nel

prossimo turno: Forum Livii-Stuoie Lugo e Sant’Andrea-Vecchia Romagna Lugo. Con sei

centri Andrea Gabelli, guida la classifica cannonieri delle squadre forlivesi. Nel girone

riminese l’Amatori Sisa, attualmente in quinta posizione con 10 punti, ha espugnato 0-1 il

campo dell’Olimpia Crocetta, rete di Justin Gouba.

L'Uisp Potenza è sceso in campo oggi per la
parità di genere

ll Comitato Territoriale Uisp di Potenza e la Commissione Pari Opportunità della Regione Basilicata

presentano un doppio appuntamento, a Picerno e Potenza, legato allo sport e parità di genere, valori che

caratterizzano da sempre l’attività Uisp.

Si parte oggi sabato 30 novembre con “Sport e parità di genere: la Carta europea delle donne nello

sport,” convegno in programma nell’Auditorium “Giustino Fortunato” di Picerno. A partire dalle ore 10, si

avvia il dibattito con protagonisti Vincenzo Vasti, dirigente scolastico dell’I.C. di Picerno, Carmela Marino,

assessora allo Sport e Pari Opportunità del Comune di Picerno, Margherita Perretti, presidente CRPO

Basilicata, Lucia Destino, presidente Uisp Potenza, Michele Di Gioia, presidente Uisp Basilicata e

Manuela Claysset, responsabile Uisp nazionale Politiche di Genere e Diritti. Previsti anche gli interventi di

associazioni sportive locali.



Invece alle 17.30, presso il Polo Bibliotecario di Potenza, si tiene il convegno “Donne e pratica sportiva:

facciamo il punto! Dalla Carta Europea dei diritti delle donne nello sport a progetti e proposte per

cambiare la cultura sportiva”. Previsti gli interventi di Luigi Catalani, direttore Polo Bibliotecario di

Potenza, Michele Di Gioia, presidente Uisp Basilicata, Antonella Bianchino, dirigente Ufficio Territoriale

Istat Basilicata, Gianmarco Blasi, assessore allo Sport del Comune di Potenza, Margherita Perretti,

presidente CRPO Basilicata, Barbara Lori, assessora alle Pari Opportunità della Regione

Emilia-Romagna, Roberta Mori, consigliera della Regione Emilia-Romagna, Manuela Claysset,

responsabile Uisp nazionale Politiche di Genere e Diritti, Michele Casino, assessore alle Attività

Produttive della Regione Basilicata, Gerardo Zandolino, presidente Cip Basilicata, Leopoldo Desiderio,

presidente Coni Basilicata e Matteo Trombetta, segretario Sport&Salute Basilicata.

«Sarà l’occasione giusta per ricordare l’importanza della Carta europea dei diritti delle donne nello sport

elaborata dalla Uisp, con la collaborazione di altri partner internazionali, nell’ambito del progetto

“Olympia-equal opportunities via and within sport domani”. La Carta si rivolge a tutti gli operatori e le

operatrici, ad organizzazioni, federazioni, tifoserie, autorità e istituzioni per promuovere uno sport in linea

con i valori di socialità e inclusione, per una pratica sportiva capace di aprirsi a tutti, indipendentemente

dall’orientamento sessuale, con pari opportunità e dignità e senza discriminazioni sociali né economiche.

Coglieremo l’occasione anche per fare il punto della situazione in Basilicata e capire come intervenire,

rafforzando la sinergia nel territorio lucano», ha dichiarato la presidente Uisp Potenza, Lucia Destino.

Calcio a 5 amatoriale. Partenze sprint di
Bosi,. Villans e Club forza Forlì
Dopo 3/5 giornate, Villans e Bosi 9 al comando nel campionato Uisp e Club
Forza Forlì 15 nel campionato Csi. Antonio Vespoli e Matteo Ossani al
comando tra i cannonieri, Giangrandi, O-smai, Rainone, Fariss e Madjouli tra
i tiratori scelti.
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Nel campionato Uisp di calcio a 5, al Corner di Villanova, dopo 3 giornate Villans, Bosi 9;

Lokomotiv Forlì 7; Premilcuore, Merenques, Furie Rosse, Hellblau, R&H Yackht 6; Bar



Salaroli 5; Old Bussecchio, Castel Raniero 4; Fusion Faenza, Real Maghreb, Shalke 104,

Sayan, Juventus 3; Begagang, Galeoni, Villanova, Saint Peter Paul 0. Con 12 centri al

comando tra i cannonieri Antonio Vespoli (Bosi) e Matteo Ossani (Fusion Faenza). Nel

campionato Csi, al Derby di Castrocaro, dopo 5 turni: Club Forza Forlì 15; Enterprise

Pastipizza 12; Cusercolese 9; Forum Livii Enterprise 6; Geni del Male 3; Gli Squali 0. Con

otto reti al comando tra i tiratori scelti Giangrandi (Cusercolese), O-smai e Rainone

(Enterprise Pastipizza), Fariss e Madjouli (Club Forza Forlì).

Tartaruga Xyz compie venti anni. I
festeggiamenti a "Lo Scalo" Community Hub
mercoledì 29 novembre 2023

Succede tutto nel 2003 quando, indossati scarpini e tute, scendono in campo quelli che il

campo lo vedevano, quando lo vedevano, in televisione o comunque da lontano. Già, perché

a “quelli là” lo sport non andava fatto fare. La ragione del divieto non era del tutto chiara.

Forse perché non c’era mai stata una “prima volta”. E la “prima volta”, almeno da noi, fu

entusiasmante. Al formidabile evento erano presenti operatori della cooperativa sociale “Il

Quadrifoglio”, gli infermieri del Centro di Salute Mentale di Orvieto e gli utenti dello stesso

CSM.

Tutti a correre dietro un pallone e tutti a cimentarsi con schiacciate e bagher. In questo modo

nacque la "Tartaruga Xyz", l’associazione sportiva dilettantistica di sport integrato che

giovedì 30 novembre a "Lo Scalo Community" Hub di Orvieto festeggia, con un pranzo

social, i suoi primi venti anni di attività. A tirar fuori l’idea di una polisportiva, nel 2003, alcuni

operatori della Cooperativa Sociale “Il Quadrifoglio” che avevano sperimentato direttamente

l’efficacia “terapeutica” e propriamente umana delle pratiche sportive.



Perché “Tartaruga Xyz”? Perché questo nome? “Tartaruga” per evocare la lentezza (anche se

Achille “piè veloce”, giura Zenone di Elea, le sta ancora appresso da quasi 2500 anni), il

passo slow, l’incedere tenace ma non competitivo; poi le ultime tre lettere dell’alfabeto, “Xyz”,

ossia i nomi degli assi cartesiani che proseguono all’infinito. Insomma, dietro al “marchio” un

programma: convocare nel campo infinito dei possibili quelli che non giocavano mai, quelli

obbligati a stare nel bordocampo eterno, e trasformarli in protagonisti. Potenza dello sport!

In venti anni la “Tartaruga”, a dispetto del nome, ha corso veloce e fatto tantissima strada

grazie anche al contributo dei “past president” Massimiliano Spirito e Maurizio Tomasselli, del

presidente in carica Paola Quattoni, di tutto il direttivo e dei tecnici ed educatori che

quotidianamente portano avanti con instancabile passione questa bellissima realtà, diventata

ormai una grande famiglia. Di tempo in tempo, l’associazione ha ampliato la base sociale e

proseguito il lavoro di integrazione di persone con svantaggi di tipo fisico, psichico e

sensoriale. Le ombre che impedivano di vedere le persone a bordocampo - e che chiedevano

di giocare, di partecipare ad una squadra, di provare quelle esplosive emozioni che vengono

accese da un punto vincente - hanno iniziato a dissolversi.

“Tartaruga Xyz” è oggi un’associazione di promozione sociale affiliata alla Uisp e all'Anpis -

Associazione Nazionale delle polisportive per l’inclusione sociale. Conta 120 soci ed è in rete

con le istituzioni del territorio - Comune di Orvieto e la Zona sociale n.12 dell’Orvietano,i

servizi socio sanitari dell'Usl Umbria 2- e con le diverse realtà associative, tra cui Cooperativa

sociale Il Quadrifoglio, Uisp Orvieto Medio Tevere, Libertas di Orvieto, Asd Majorana

Trekking, CAI Sezione di Orvieto, Unione Orvietana Rugby, ASD Arrapaho basket Orvieto,

Anpis, Amleto in viaggio Aps, Senza Monete Aps, Anteas, Comunità Lahuen, Coop Centro

Italia, Unicoop Tirreno e molte altre ancora.

Nel corso degli anni ha dato anima e passione a tanti progetti. Nel 2014 nasce “Bike mon

amour”, un proposta che ha lo scopo di diffondere, tramite esperienze di ciclismo integrato,

un’idea di mobilità diversa e consapevole.

Ed ecco quindi la partecipazione a diverse manifestazioni del territorio come “La

Carrareccia”, Bicincittà” e “Be Bop Bibe”.

“Lab.Qua-Laboratori di Quartiere” è stato un altro importante progetto (2021) realizzato

assieme ad una rete di organizzazioni regionali. L’obiettivo di “Lab.Qua” era di sostenere le

diverse comunità locali, attraverso interventi di riqualificazione di spazi urbani, al fine di

riavviare quelle pratiche di socializzazione e di partecipazione che più di altre avevano subito

i dolorosi effetti del prolungato lockdown.



Con il progetto “Semaforo verde” - promosso dall’Assessorato alle Politiche Sportive del

Comune di Orvieto - tutt’ora in corso, “Tartaruga xyz” riesce a organizzare attività di sport

integrato - ballo, atletica, pallavolo, calcetto, ciclismo ed escursionismo - per diversi giorni

della settimana con l’ausilio di tecnici professionisti ed educatori sociali, in sinergia con le

altre organizzazioni che partecipano alla rete del progetto: “Uisp” di Orvieto, la “Libertas” di

Orvieto, “Il Quadrifoglio” Società Cooperativa Sociale e l’Associazione Sportiva Scolastica “E.

Majorana”.

Pure importante la partecipazione ai due soggiorni ANPIS (invernale ed estivo),

organizzati all’interno della manifestazione “SOTTOSOPRA”, alla quale contribuiscono le

polisportive di integrazione sociale di tutto il territorio nazionale. Un’occasione di confronto,

conoscenza e scambio di esperienze fra le diverse organizzazioni di sport integrato in Italia.

Altri progetti, in corso, a cui partecipa l’Associazione: “C.A.S.A. per l’inclusione” (il “secondo

tempo” di Lab.Qua) realizzato in collaborazione con l’Associazione di teatro integrato “Amleto

in Viaggio” e l’Associazione “Senza Monete”; “DivAirCity” (programma Horizon 2000) e

“OLTRE-Momenti di sport e benessere” - realizzato congiuntamente a UISP Orvieto Medio

Tevere, Coop.Soc. “Il Quadrifoglio” e Unione Orvietana Rugby - all’interno della casa di

reclusione di Orvieto e che durerà 18 mesi.

Dicevamo delle ombre che nascondevano gli sguardi di chi voleva entrare in campo e

giocare. Molte sono state dissolte, ma c’è ancora del lavoro da fare.

Lo sport è straordinario perché realizza quell’incantesimo che concede ai cuori e alle passioni

di fondersi. E questo al di là delle differenze, delle diverse capacità, del colore della pelle. Un

incantesimo che va però rinnovato giorno dopo giorno. Ecco perché ci proponiamo

quotidianamente obiettivi di miglioramento. E poiché le attività dell’associazione si stanno

intensificando, anche dal punto di vista del numero di utenti, è ora diventato necessario un

piccolo mezzo di trasporto collettivo, così da assicurare al maggior numero di persone di

partecipare alle tante e diverse proposte. Ci siamo quindi messi in testa di raccogliere i fondi

per acquistarlo. Giovedì 30 ci sarà la musica, il karaoke e un simpatico flash-mod di

“fundraising”. E sarà il primo di una lunga serie…



Torneo sui campi di viale Europa. Alice
Duchi ed Enea Pala i migliori. Grande
partecipazione alle gare Uisp
Alice Duchi di Castel del Piano e Enea Pala di Scansano vincono il torneo
Uisp di tennis riservato ai più giovani. Cinquantadue bambini si sono
confrontati in una vera e propria festa del tennis. Premiazione alla presenza
del presidente Uisp.

1 dicembre 2023

Alice Duchi di Castel del Piano ed Enea Pala di Scansano sono i vincitori del torneo Uisp

di tennis riservato ai più giovani. C’è stato un grande successo per il torneo giovanile sui

campi del comitato Uisp di viale Europa, a Grosseto. Una vera e propria festa del tennis

nella quale si sono confrontati ben cinquantadue bambini provenienti da Gavorrano,

Piombino, Castel del Piano, Follonica, Scansano insieme agli allievi grossetani del

capoluogo di provincia allenati dai dei maestri Vincenzo Spadafina, Daniele Pecci e

dell’organizzatore e istruttore Ezio Scali.

Bellissime le finali con quella femminile che ha visto la precisione di Alice Duchi (Castel

del Piano) fare la differenza sulla potenza di Asia Mazzuoli (Scansano), con l’atleta

dell’Amiata vittoriosa. Nel maschile vittoria di misura al tie-break per 7-5 di Enea Pala

(Scansano) sul piccolo Federico Sellari (Scansano) nato nel 2013 ma competitivo in ogni

categoria. Un derby tutto scansanese insomma che ha premiato il più esperto. Le

premiazione si sono svolte alla presenza del presidente Uisp Sergio Perugini che ha

ringraziato tutti i giovani partecipanti invitandoli a continuare nella loro avventura

sportiva.




